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Внедрять в сельское хозяйство 
все новое, передовое

В постановлениях сентябрьского п 
февральско - мартовского Пленумов ЦЕ 
КПСС и в ряде других решений партии и 
правительства по вопросам сельского хо
зяйства разработана боевая, конкретная 
программа ускоренного развития всех от
раслей земледелия и животноводства. В 
осуществлении этой программы видную 
роль призваны сыграть 
внедрение в производство достижении 
науки и передовой практики. Опыт пе
редовиков сельскохозяйственного произ
водства показывает, что все наши кол
хозы, машинно-тракторные 
совхозы могут добиться немалых

По С о в е т с к о м у  С о ю з у
Всесоюзное совещание актива работников 

железнодорожного транспорта
4 мая в Москве, в Большом Кремлев-, нпя. Не выполняется задание по ускоре- 

ском Дворце, открылось Всесоюзное сове!ца- j нию оборота вагонов, перевозке отдельных

О достижениях колхоза «Ленинис андер- 
дзи» в послевоенный период ярко свиде- j 
тельствует следующий факт. На преды-1 
дущей выставке колхоз села Шрома был ' 
представлен со средней урожайностью. 
пшеницы в 10,5 центнера л табака —  в i
16,5 центнера с гектара. Ныне ОН бу- 1 Белорусская С С Р . В  Орше вступил в 
дет делиться опытом получения двадца- ‘ втрой новый завод с к а т н о г о  кирпича, 

п п п п д п ы п  и тппоптипппт.,. », Предприятие полностью механизировано.
Г ™ ВЫХ ДваДПативосьмицентнеро- ц£хи оснащены новейшей техникой. Из 
вых у рожаев пшеницы и табака. j местного сырья — магнезиальной извести

Колхоз «Ленинис андердзи»— не исклю- : и песка завод выпускает ежемесячно до 
чение. В любом районе есть передовые хо- 1 2 миллионов штук силикатного кирпича по- 
зяйства. Кандидатами выставки 1954 года ; вишенных марок. Значительная часть его

ние актива работников железнодорожного 
транспорта. В его работе принимают уча
стие 2.200 человек. Среди них —  пред
ставители всех отраслей хозяйства желез
нодорожного транспорта, новаторы произ
водства, ученые, инженеры, техники, хо
зяйственные, политические и профсоюзные 
работники, представители министерств.

С докладом об итогах работы железных 
дорог за 1953 год и мерах по дальнейшему 
подъему железнодорожного транспорта вы
ступил министр путей сообщения тов. 
Б. П. Бсщсв.

Докладчик характеризует непрерывный

видов грузов, слабо распространяется пе
редовой опыт, неудовлетворительно еще 
планируется поездная работа в управле
ниях и отделениях дорог.

По докладу развернулись прения. На
чальник Московско-Киевской железной до
роги тов. Богданов рассказал о мерах, при
нимаемых работниками этой магистрали 
для успешного выполнения заданий. До
рога перевыполнила годовой план перево
зок. Значительных успехов добились ма
шинисты, большинство из которых овла
дело искусством вождения тяжеловесных

станции и ; утверждены также колхоз имени Орджо- отправляется для новостроек республики, в лезнодорожныи транспорт в и э з  году 
[алых успе-j никидзе Махарадзевского района полу-i и МТС' На с,1И„ мке: котельщик превысил довоенные размеры на 75,2 про-
используют j чивший в 1952 и 1953 годах в’ соеднём ДУбР«в- выполняющий до двух норм в цеНта, а по сравнению с 19о2 годом клпи-

поездов. Совместно с грузоотправителями 
рост железнодорожного транспорта СССР. ; ведется большая работа по улучшению 
Грузооборот стальных магистралей в | использования грузоподъемности и вмести- 
1940 году превысил уровень 1913 года в! мости вагонов.
6,3 раза, а теперь —  в 12 с лишним раз. Знатный машинист депо Курган Южпо- 
В истекшем году план погрузки выполни- ! у раЛьской железной дороги Герой Социа- 
ли все железные дороги страны. Улучши-j диетического Труда тов. Блинов говорит,
лнсь перевозки товаров массового потребле-. что тяжеловесные поезда дают возможность _

10 ‘шве1,тьшан1,ю j Дополнительно перевозить значительное но- ! Ж у Г в а ю Ш"иГолГе»одойР на
товарооборота в стране. , дичество грузов без ввода в работу лишних j далеких паСтбищах. На сним ке: работ-

паровозов. Однако эксплуатационники до- ; ник красного чума № 2 Н. Ануфриев соби-

В  Мурманской области работает много 
Домов культуры, клубов, библиотек, изб- 
читален. Только в Ловозс-рском районе 
имеется до 30 различных культурно-просве-

Общий объем капиталовложений в же-
1953 го ду

хов, если они правильно
землю, умело применят в своих хозяй- j по 4.985 килограммов 

науки и передовойствах достижения 
практики.

В нашей стране передовой опыт яв
ляется достоянием всего народа. Сила 
примера в условиях советского общ^сува 
имеет исключительное значение в разви
тии производства. Распространение луч
ших образцов работы, передовых приемов 
труда —  дело огромной государственной 
важности.

Могучим средством пропаганды дости
жений науки и передовой практики, ши-

го чайного листа на площади в 172,3 
гектара, колхоз имени Кирова села Архи- 
лоскало Цителцка ронского района, со
бравший на круг по 20,7 центнера пше
ницы е гектара, колхоз имени Калинина 
села Чумлаки Гурджаанского района, 
собравший за последние два года в сред
нем с каждого гектара поливных планта
ций 99 центнеров и с неполивных план
таций —  82 центнера винограда, колхоз 
«Чвени шрома» села Плави Горийского 
района, вырастивший высокие урожаи

рокого внедрения в практику лучших об- ï f ™ B„ "  Е0М03 имеш'
разцов работы является показ опыта пе- , ату мского района за высо-
редовых колхозов, совхозов, *1ТС, рай-|5“ ® «?,дои молока-. С0ВХ03 име,ш Иамиа 
онов, передовых людей колхозного и с о в - ! ™ ™ “ 0 Района, собирающий высо- 
хозного производства на Всесоюзной сель-1 J >Р°жаи цитрусовых, колхоз имени Ма
скохозяйственной выставке. Открываемая ! харадзе се*1а Вале Ахалцихского района, 
1 августа 1954 года Выставка наглядно ! иолутившии богатый урожаи картофеля, 
покажет успехи социалистического сель-! ^ 'Ч 11С

годах в среднем CMeHyf ПрИ помощи электротолкателя, скон- 
сортового зелено-Iструированного коллективом завода, загру

жает в автоклав вагонетки с кирпичом- 
сырцом.

Фото С. Капел^ко.
(Фотохроника ТАСС).

ского хозяйства, достигнутые под руко. j Чтобы добиться подъема и процветания 
водством Коммунистической партии в ! ^ лх°з°в Республики, необходимо опыт 
послевоенный период. Она продемонстри-1этнх Х03яиств сделать достоянием широ- 
рует достижения тысяч людей, которые ! ких масс К0ЛХ° 3ников, оыстрее внедрить 
своим добросовестным трудом добились за-! 010 во все К0ЛХ03В1 и совхозы. В наше 
мечательных результатов в повышении Бремя вести хозяйство без учета опыта 
урожайности сельскохозяйственных куль- иеРеД°вы_х колхозов, МТС и совхозов, до- 
тур, в подъеме животноводства. стижениц новаторов значит заведомо

обрекать его на отставание.
Всесоюзная сельскохозяйственная вы- : Колхозники и колхозницы, работники

ставка отобразит также успехи, достиг- f машинно-тракторных станций и совхозов с 
нутые в послевоенные годы в сельском. большим воодушевлением включились в 
хозяйстве Грузии. На базе колхозного строя j поход за подъем всех отраслей колхозно- 
в нашей республике создано многоотрасле-. совхозного производства. Горячий отклик 
вое хозяйство. Грузия производит значи- среди тружеников грузинской советской 
тельное количество таких ценных для деровни нашло постановление Совета Ми

нистров СССР и ЦК КПСС «О Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке». Надо

всей страны сельскохозяйственных куль
тур, как чай, цитрусы, виноград, табак.
Особое место в субтропическом хозяйстве добиться, чтобы в соревнование за право
T tfterrvn .T M K iri я а т т м а р т  K . v i r - T v n a  и  я  а  ............ ...............  . т»республики занимает культура чая. 
Окодо 90 процентов всех чанных план
таций Советского Союза находится в кол
хозах и совхозах Грузии.

За время пбеле предыдущей выставки 
неделимые фонды колхозов увеличились 
более чем в четыре с половиной раза.

участия на Выставке включились все кол- 
хазы, МТС и совхозы, все труженики со
циалистического сельского хозяйства.

Особое внимание следует обратить на 
пропаганду и внедрение в производство 
достижений науки и передового опыта. 
Распространение лучших образцов работы,

Количество МТС увеличилось за это ж е, передовых приемов труда —  дело огром- 
время почти в два раза. В минувшем году j ной государственной важности, неотъемле- 
колхозы получили более высокий, чем в мая часть руководства сельским хозяй-

О С О З Ы В Е  
Ю Б И Л ЕЙ Н О Й  СЕССИИ  
В ЕР Х О В Н О ГО  СО ВЕТА  

У К Р А И Н С К О Й  ССР
КПЕВ, 5. (ТАСС). В ознаменование зна

менательной исторической даты —  300-ле
тия воссоединения Украины с Россией —  
Президиум Верховного Совета Украинской 
ССР постановил созвать пятую юбилейную 
сессию Верховного Совета Украинской Со
ветской Социалистической Республики 
22 мая 1954 года в г. Киеве.

— О —

ВЫ С Т А ВКА , П О С ВЯ Щ ЕН Н А Я  
300-ЛЕТИЮ ВО С С О ЕД И Н ЕН И Я  

У К Р А И Н Ы  С РО С СИ ЕЙ
ВИЛЬНЮС, 5. (ТАСС). В библиотеке Ака

демии наук Литовской ССР открылась боль
шая выставка, посвященная 300-летию 
воссоединения Украины с Россией. Пред
ставленные здесь книги и иллюстрации 
рассказывают о том, как складывалась и 
крепла в веках дружба русского и украин
ского народов, показывают те многочислен
ные нити, которыми связана деятельность 
братских народов в их многовековой исто
рии.

Разделы выставки посвящены истори
ческому значению Переяславской Рады, 
Богдану Хмельницкому, развитию револю
ционной борьбы и торжеству ленинских 
идей на Украине. Многочисленные экспо-

таловложения увеличились на 13 процен
тов.

Задача крутого подъема сельского хозяй
ства, увеличения производства товаров на
родного потребления, новый рост тяжелой 
индустрии 'требуют дальнейшего улучшения 
работы транспорта.

Огромное значение имеет дальнейшее 
ускорение оборота вагонов. Ускорение 
доставки грузов по назначению толь
ко на один процент позволит высвобо
дить из оборота материальных ценностей 
пе менее чем на 250 миллионов рублей. 
Важно использовать резервы повышения 
коммерческой и технической скоростей, 
улучшения организации грузовой работы, 
повышения маршрутизации перевозок.

Тов. Бещев говорит далее о расширении 
железнодорожной сети, внедрении на 
транспорте технических усовершенствова
ний, соревновании за дальнейший подъем 
производительности труда, за более полное 
использование внутренних резервов.

Докладчик подчеркивает необходимость 
поднять роль и значение кадров среднего 
и низового звена и в первую очередь на
чальников станций, депо, дистанций пути 
и связи, начальников строительных участ
ков. цехов.

Тов. Бещев отметил также серьезные 
недостатки в работе железных дорог и 
управлений Министерства путей сообще-

роги этим вопросом не занимаются.
Начальник службы движения Донецкой 

железной дороги тов. Зеленый отметил, что 
в 1953 году на магистрали погружено на 
21 тысячу и выгружено на 64 тысячи ва
гонов больше годового плана, оборот вагона 
ускорен на полчаса. Хорошие результаты 
достигнуты в использовании подвижного 
состава. На сортировочных станциях Де- 
бальцево, Купянск, Ясиноватая зародился 
и внедрен метод диспетчерского формиро
вания поездов. Оратор критиковал Главное

рается в поездку на отдаленную оленеводче
скую стоянку.

Фото J1. Портера.
(Фотохроника Т А С С ).

РА Й О Н Н А Я  Г А З Е Т А - К А Н Д И Д А Т  
НА В С ЕС О Ю ЗН У Ю  С Е Л Ь С К О 
Х О З Я Й С Т В Е Н Н У Ю  В Ы С Т А В К У

ЕРЕВАН, 5. (ТАСС). Районная га
зета «Нор кянк» («Новая жизнь») Шау-

управление движения Министерства пу- j мянского района из номера в номер со
той сообщения за нарушение графика по
дачи и плана формирования порожняка.

В своем выступлении секретарь комите
та комсомола вагонного участка станции 
Танга Томской железной дороги тов.

оощает о достижениях передовиков кол
хозного производства, о прогрессивных 
методах возделывания тон или иной 
культуры, о соревновании за право уча
стия на Всесоюзной сельскохозяйственной

Ельчанинова рассказала о трудовых буд- выставке. В центре внимания газеты —  
нях молодежи, работающей на транспорте. I борьба за претворение в жизнь решении 

В прениях также выступили тт. Мура- ! сентябрьского и февральско-мартовского 
тов —  начальник Томской железной доро- j пленумов ЦК КПСС, 
ги, Игнатов —  дежурный по отделению | Колхоз имени Сталина первым в районе 
станции Тула Московско-Курско-Донбас-1 осуществил комплексную механизацию мо- 
ской железной дороги, Крупский —  на- j лочно-товарной фермы. Газета поместила 
чальник Киевского вагоноремонтного заво-1 на своих страницах статьи председателя 
да, Подлесный —  начальник станции ! колхоза Героя Социалистического Труда 
Ясиноватая Донецкой железной дороги. | А. Межлумяна, зоотехника А. Бекназаро- 

В работе совещания принимают участие вой, доярки Б. Геворкян о том, что дала
Первый Заместитель Председателя Совета 
Министров СССР Л. М. Каганович и Пред
седатель ВЦСПС H. М. Шверник. 

Совещание продолжает работу.
(ТАСС).

Приезд театра оперы и балета 
имени Т. Г. Шевченко в Москву

4 мая в Москву приехал коллектив Го
сударственного академического театра опе
ры и балета имени Т. Г. Шевченко.

На Киевском вокзале гостей встречали 
артисты московских театров, представите
ли театральной и музыкальной обществен-

прошлые годы, урожай чайного листа, ви
нограда, плодов, сахарной свеклы и карто
феля.

На Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке 1954 года примут участие де
сятки колхозов, совхозов, МТС, научно- 
исследовательских учреждений, сотни пе
редовиков сельского хозяйства. Среди хо
зяйств, удостоенных этого почетного нра
ва, —  колхоз «Ленинис андердзи» села 
Шрома Лагодехского района и Очхамур- 
ский чайный совхоз (Кобулетскнй район), 
о которых сегодня рассказывается в «За
ре Востока». Опыт этих передовых хо
зяйств республики свидетельствует о 
неисчерпаемых резервах увеличения произ
водства сельскохозяйственных продуктов, 
которыми располагают наши колхозы и 
совхозы, о большой помощи, оказываемой 
колхозно-совхозному производству наукой 
и передовой практикой.

ством. Для успешного внедрения в произ
водство передового опыта нужна кропотли
вая работа непосредственно в колхозах, на 
производстве.

Нынешняя весна знаменательна массовым 
применением передовых методов возделы
вания сельскохозяйственных культур и, в 
частности, квадратно-гнездового способа 
посадки картофеля, посева кукурузы, под
солнечника п других пропашных культур 
Долг местных партийных и советских орга
нов —  обеспечить безусловное выполнение 
государственного задания по возделыванию 
этих культур новым, прогрессивным спо
собом. Организаторами применения квад
ратно-гнездового посева пропашных куль
тур должны выступить специалисты, кан
дидаты Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки. В условиях запоздалой весны 
особенно остро стоит вопрос о сокращении 
сроков сева, о высоком качестве ухода за

В колхозе «Ленинис андердзи» всегда | посевами. Надо высокопроизводительно ис-
ревностно относятся ко всему новому, j пользовать тракторный парк, четко орга-
прогрессивному, что дают сельскохозяй
ственная наука и передовая практика. С 
помощью механизаторов Лагодехской МТС
колхоз одним из первых в республике 
внедрил глубокую вспашку, улучшаю
щую структуру почвы; перекрестный и 
Узкорядный сев колосовых и пожнивные 
посевы кукурузы, увеличивающие произ
водство зерна; комплексную механизацию 
Уборочных работ, обеспечивающую бы
струю уборку и без потерь; квадратно- 
гнездовой посев пропашных культур, по
зволяющий механизировать обработку по
севов и повышающий урожайность.

низовать работу всех посевных агрегатов, 
повести решительную борьбу с бракодель
ством.

В колхозах, машинно-тракторных стан
циях и совхозах Грузии ширится социа
листическое соревнование за право уча
ствовать на Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставке. Главное в соревновании—  
полностью использовать все имеющиеся 
резервы, настойчиво внедрять в колхозно
совхозное производство достижения науки 
и передового опыта и добиться в нынешнем 
году крутого подъема всех отраслей сель
скохозяйственного производства.

наты отображают успехи украинского на-1 ности. Приехавшим были преподнесены 
рода, достигнутые в семье братских рсспуб-, букеты живых цветов. Украинских арти- 
лик Советского Союза. Привлекает внима-1 схов приветствовали заместитель министра 
ние стенд, показывающий культурные свя- ! культуры СССР Н. Твердохлебов и народ- 
зи между Литвой и Украиной. На отдель-1 Ный артист СССР Н. Ханаев.
ной витрине собраны изданные на литов
ском языке книги М. Коцюбинского, 
И. Франко, Я. Галана, П. Тычины, В. Соб- 
ко. 0. Гончара и других украинских писа
телей, чьи произведения широко популяр
ны в Литве.

— О—
100 Л Е Т  СО Д Н Я  Р О Ж Д Е Н И Я  

Н. Г. С Л А ВЯ Н О ВА
СВЕРДЛОВСК, 5. (ТАСС).

Урала отмечают исполняющееся сего
дня 100-летие со дня рождения та
лантливого русского электротехника, одно
го из создателей дуговой электросварки 
II. Г. Славянова. На предприятиях и в 
учебных заведениях проходят беседы о дея
тельности изобретателя, в библиотеках и 
клубах города открываются выставки, зна
комящие с творчеством великих русских 
электротехников.

Широко отмечает эту дату коллектив 
Уральского политехнического института. 
Кафедра сварки дала стране

Народный артист СССР М. Гришко от 
имени коллектива украинских артистов 
поблагодарил за теплые слова привета и 
добрые пожелания. Театр украинской опе
ры и балета, сказал он, рос и развивался 
под благотворным влиянием великой рус
ской культуры. Горячими аплодисментами 
встречают собравшиеся взволнованную 
речь заслуженного деятеля искусств УССР 
композитора К. Данькевича, говорившего о 
братской дружбе русского и украинского 

Трудящиеся j народов.
*  *  *

Главный режиссер Государственного ака
демического театра оперы и балета имени

Т. Г. Шевченко, народный артист УССР 
М. Стефанович в беседе ç корреспондентом 
ТАСС рассказал:

—  С большим радостным чувством при
ехали мы к москвичам, с которыми нас 
связывает давняя, сердечная дружба.

Первый спектакль— оперу «Богдан Хмель
ницкий» (музыка композитора К. Дань
кевича, либретто В. Василевской и А. Кор
нейчука) мы покажем 7 мая на сцене Боль
шого театра Союза ССР.

Украинская оперная классика будет 
представлена спектаклем «Наталка-Пол- 
тавкл» композитора Н. Лысенко. Из спек
таклей русской оперной классики москви
чи увидят бессмертную оперу гениального 
русского композитора Бородина «Князь 
Игорь». Балетная труппа театра покажет 
балет украинского советского композитора 
А. Свечникова «Маруся Богуславка».

Мы полны желания донести до москви
чей музыкальное богатство украинского 
народа, культура которого достигла в брат
ской семье народов СССР нового невидан
ного расцвета. (ТАСС).

16 миллиардов экземпляров книг
В нашей стране из года в год увеличи

ваются тиражи книг, газет и журналов.
Но данным Всесоюзной книжной палаты, 

за годы Советской власти в СССР вышло 
около 500 j 1.153 тысячи книг тиражом 16 миллиар- 

квалифицированных инженеров - сварщн- ; дов экземпляров. Только в прошлом году 
ков. В содружестве с производственниками j издано 962,2 миллиона экземпляров книг 
Уралмашзавода ученые института разви- и брошюр. Это в 11 раз больше, чем было
вают идеи II. Г. Славянова в области авто
матизации электросварки, повышения ее 
производительности, улучшения качества 
сварных изделий.

За последние годы на предприятиях 
Урала получил распространение новый ме-

Издание отдельными брошюрами речей товарищей Г. М. Маленкова, 
Н. С. Хрущева, J1. М. Кагановича, А. И. Микояна и М. Г. Первухина 

на первой сессии Верховного Совета С СС Р четвертого созыва
Государственное издательство политиче-

п о л н и трл ьн ы м  тиражом в 100 тысяч эк
земпляров.

«КОЙ литературы выпустило в свет отдель
ными брошюрами речи товарищей Г. М. 
Маленкова, Н. С. Хрущева, Л. М. Каганови

ча, А. П. Микояна и М. Г. Первухина на 
первой сессии Верховного Совета СССР чет
вертого созыва.

Брошюры изданы массовым тиражом.
(ТАСС).

Собрание работников печати Тбилиси
Вчера, 5 мая, в Большом концертном за

ле Тбилисской государственной консерва
тории имени В. Сараджишвили состоялось 
«внегородское собрание работников газет, 
Журналов, издательств и полиграфических 
иредприятий совместно с представителями 
ПаРтийных, советских, профсоюзных и 
комсомольских организаций, посвященное 
*wo печати.

Собрание открыл секретарь Тбилисско
го городского комитета KI1 Грузии тов. 
ö - Сехнмашвили.

 ̂ докладом о Дне печати выступил ре

дактор газеты «Заря Востока» тов. 
И. Чхиквишвилн.

На собрании выступили заместитель ре
дактора газеты «Комунисти» тов. Р. Кур- 
цикидзе, редактор газеты «Советакан Вра
стай» тов. 3. Погосян, начальник Главпо- 
лиграфиздата Министерства культуры Гру
зинской ССР тов. Б. Наниташввли, редак
тор многотиражной газеты «Кировец» Гру
зинского политехнического института 
имени С. М. Кирова тов. А. Бетанели.

После собрания состоялся концерт.
(ГрузТАГ).

тод электросварки —  трехфазной дугой. j Ленина и 13 томов Сочинений И. .В. j 
Но сравнению с обычным методом он в Сталина. В нынешнем году Сочинения 
два четыре раза повышает производи- В. И. Ленина и И. В. Сталина начали вы- 
тельность труда и на 25 процентов по- пускаться на русском языке третьим, до- 
требляет меньше энергии. Созданные по 
этому принципу автоматы сейчас работают 
на многих предприятиях.

К знаменательной дате —  100-летию со 
дня рождения создателя первого в мире 
электросварочного аппарата коллектив 
научных работников Политехнического ин
ститута сконструировал, изготовил и от
правил на строительную площадку Куй
бышевской ГЭС автомат для сварки трех- 
Фазной дугой арматуры больших сечений.
Такой автомат позволит производить свар
ку стержней диаметром до десяти санти
метров.

— О —

П Е Р Е Д В И Ж Н Ы Е  
ЭЛ ЕКТ РО С Т А Н Ц И И

ЛЬВОВ, 5. (ТАСС). 4 мая на Львов
ском механическом  ̂ заводе закончены ис
пытания первой собранной здесь передвиж
ной электростанции «ДСС-4» мощностью 
35 киловатт. Сравнительно небольшой вес 
электростанции позволяет ее легко пере
мещать и широко использовать на строи
тельствах, лесозаготовках, в МТС.

В мае завод начал серийный выпуск пе
редвижных электростанций.

колхозу механизация трудоемких процес
сов в животноводстве. Сейчас в десяти 
колхозах из пятнадцати феруГЫ механизи
рованы.

Продолжительное время колхоз села 
Ахтанак числился отстающим. Газета по
слала в сельхозартель выездную редакцию, 
помогла вскрыть и использовать резервы. 
Сейчас сельхозартель успешно преодоле
вает отставание.

Газета имеет актив селькоров. Более 
400 человек являются помощниками и со
ветчиками редакции.

Газета «Нор кянк» выдвинута кандида
том на Всесоюзную сельскохозяйственную 
выставку.

— О —

Н О В Ы Й  Т РУ Д  ПО И СТО РИ И
р у с с к о й  т е х н и ч е с к о й

Л И Т Е Р А Т У Р Ы
‘ЛЕНИНГРАД, 5. (ТАСС). 4 мая ленин

градское отделение издательства Акаде
мии наук СССР выпустило труд действи
тельного члена Академии наук Украинской 
ССР В. В. Данилевского, посвященный рус
ской технической литературе первой чет
верти XV III века.

В. В. Данилевский подробно излагает 
историю первых печатных научно-техниче
ских изданий, в том числе вышедшую в 
январе 1703 года в Москве книгу Л. Маг
ницкого «Арифметика, сиречь наука чис
лительная». В том же году началось изда
ние первой русской печатной газеты «Ве
домости», в которой начали освещаться 
вопросы техники.

Интересные данные приводит автор, ха
рактеризуя развитие технической литера
туры в советское время. За первые десять 
лет после Великого Октября в СССР было 
издано 5.500 печатных изданий по вопро
сам промышленности, транспорта, связи, а 
за последующие 25 лет опубликовано свы
ше 200 тысяч издании.

— О —
З А В О Д  М И Н Е Р А Л Ь Н Ы Х  ВО Д  

В М А Х А Ч К А Л А
МАХАЧКАЛА, 5. (ТАСС). В Махачкале, 

неподалеку от Каспийского моря, выявлен 
горячий минеральный источник с темпера
турой воды более 50 градусов. Минераль
ная вода, названная «Махачкала-160», по 
своему составу приближается к водам 
источников Нсти-Су (Азербайджан) и Сла- 
вяновского. Вода Махачкалинского примор
ского источника по заключению Централь
ного института курбртологии может быть 
использована как лечебно-питьевая при 
различных заболеваниях желудка, печени 
и почек. Сейчас здесь вступил в строй за
вод минеральных вод. Он будет выпускать 
до миллиона бутылок в год.

В этом году вступит в строй также но
вый завод минеральных вод —  Рычал-Су, 
близ аула Касумкент. По химическому со
ставу вода Рычал-Су близка к боржомской.

35-ЛЕТИЕ Ц ЕН Т РА Л Ь Н О Й  
Н АУЧН О Й  М ЕД И Ц И Н С К О Й  

Б И Б Л И О Т Е К И
Исполнилось 35 лет со дня основания 

Центральной государственной научной ме
дицинской библиотеки в Москве.

В фондах этого крупнейшего хранилища 
медицинских книг мира насчитывается 
около миллиона томов. Здесь можно видеть 
первый медицинский журнал «Санкт-петер
бургские врачебные ведомости», издавав- 

, ; шиеся с 1792 года, полный комплект
:ï -.....   ^   - •••С ~ .'-S'-': i «Военно-медицинского журнала», издание

В  Хабаровске сдан в эксплуатацию новый аэровокзал. Здесь имеются залы ожи-1 которого началось в 1823 году, ря трудов 
Дания, ресторан, комната матери и ребенка. Н а  с н и м к е :  у аэровокзала. {основоположников Отечественной ме ишш-

Фото В. Байдалова, (Фотохроника ТАСС). I ской науки.

выпущено в 1913 году.
Произведения классиков марксизма- 

ленинизма в прошлом году вышли тиражом 
более 60 миллионов экземпляров. Вторым, 
дополнительным 100-тысячным тиражом 
на русском языке изданы Сочинения В. И.

В миллионах экземпляров издаются ма
териалы сентябрьского и февральско-мар
товского Пленумов ЦК КПСС. За восемь ме
сяцев в стране вышло на 45 языках более 
20 миллионов экземпляров брошюр с текс
тами постановлений партии и правитель
ства и докладов товарища Н. С. Хрущева 
по вопросам сельского хозяйства.

Учпедгиз и другие издательства выпу
стили в 1953 году свыше 224 миллионов 
экземпляров учебников для начальной и 
средней школы —  на 24 процента больше, 
чем в 1952 году.

В прошлом году издано около 223 мил
лионов экземпляров книг художественной 
литературы (включая и детскую). Тираж 
произведений писателей братских народов 
СССР достиг 38,5 миллиона экземпляров.

Возросло до 24,5 миллиона экземпляров 
издание произведений писателей зарубеж
ных стран. (ТАСС).

Щ Щ
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Очхамурский чайный совхоз—высокорентабельное хозяйство
Очхамурский чайный совхоз с 1949 года держит первен

ство в соревновании чайных совхозов Грузии. Здесь из года 
в год растут урожайность и валовой сбор чайного листа, 
перевыполняются планы по количеству ■ качеству продукции.

В  1953 году коллектив совхоза сдал государству 2.600 
тонн чайного листа, перевыполнив плановое задание на 85 
тонн; первосортного листа было сдано 1.944 тонны вместо за
планированных 1.888 тонн. Погектарная урожайность превы
сила плановую на 172 килограмма.

О

Итоги 1952 и 1953 годов дают совхозу право участвовать 
на Всесоюзной сельскохозяйственной выставке в нынешнем го
ду. Выполнение обязательств, взятых очхамурскими чаеводами 
на 1954 год, позволит им участвовать на выставке и в 1955 
году.

Материалы, помещенные на этой странице, рассказывают 
об опыте работы одного из передовых чаеводческих хозяйств 
Грузии.

О ---------

ЗА 12 ТОНН ЛИСТА С ГЕКТАРА
В 1952 году я вырастила и собрала с 

участка в полгектара 6.523 килограмма 
зеленого чайного листа. В прошлом году 
за мной был закреплен участок в один 
гектар, с которого я собрала 10.044 кило
грамма листа, из них 80 процентов сдала 
первым сортом.

Работаю в совхозе уже 18 лет, закреп
ленный за мной участок обрабатываю ше
стой год. За время работы я многому на
училась, особенно за последние пять лет—  
с тех пор, как нашим отделением стал 
руководить агроном А. Пмнаишвили.

Расскажу о том, как я ухаживаю за 
своим участком, в чем «секрет» моей рабо
ты, позволяющий собирать с гектара деся
титонный урожай.

Работы на чайных плантациях идут 
круглый год. В январе мы начинаем вно
сить в междурядья минеральные удобре
ния, в частности фосфоритную муку; я 
вношу на свой участок 1.800 килограм
мов. Потом вношу органическое удобре
ние —  компостированный торф; это одна 
из самых трудоемких работ, так как для 
того, чтобы обеспечить растения доста
точным питанием на все время вегетации, 
надо внести на гектар до 100 тонн торфа. 
Поверх слоя торфа снова вносятся мине
ральные удобрения —  на этот раз суль
фат аммония, из расчета до двух тонн на 
гектар.

Затем идет перекопка междурядий. Для 
выполнения этой работы я, как и все чае
воды в нашем совхозе, применяю вило- 
лолату, которая не повреждает корни и 
гораздо лучше рыхлит землю, чем обык
новенная лопата.

Закончив перекопку, я  приступаю к 
формовке (подрезке) чайных кустов. Эта 
операция —  одна из самых ответствен
ных. Надо так подрезать кусты, чтобы по
верхность их заняла как можно большую 
площадь, то есть так, чтобы шпалеры 
получили полуовальную форму.

Мой участок не заражен ни чайной 
иолью, ни пульвинарией, поэтому весь

подрезочный материал я оставляю в меж
дурядьях. Таким образом, добавляется_ на 
гектар до пяти тонн органических удобре
ний. Очистив кусты от засохших листьев 
и побегов, а корневые шейки— от мха и 
сорняков, я выношу этот мусор за преде
лы плантаций и сжигаю, после чего при
ступаю к заделыванию в почву подрезоч- 
ного материала вместе с внесенными 
раньше удобрениями на глубину до пяти 
сантиметров.

Вместе с первым мотыжением, которое 
проводится во второй половине апреля, 
эти работы можно назвать закладкой ос
нов высокого урожая. Именно точное вы
полнение их позволяет получить на кусте 
большое количество флешей (молодых 
побегов). Если учесть, что на один кило
грамм собранного листа приходится около 
3.000 флешей, то можно представить, 
как много флешей должен дать для хоро
шего урожая каждый куст.

Период сбора наступает в наших усло
виях обычно в первые две недели мая. 
Сбор листа первой вегетации можно начи
нать тогда, когда на кусте будет не мень
ше 15 процентов молодых побегов. Пер
вые десять —  двенадцать дней ведется 
выборочный сбор, который делится на два 
этапа. Вначале я собираю три листа и 
почку, а два листа и «рыбий» лист (са
мый маленький) —  оставляю. С «глуш- 
ков» (побегов без почек) собираю по од
ному —  два листа. Этот первый этап, или 
обход, длится дня три.

Еще дней через шесть после второго 
обхода наступает пора массового сбора 
урожая. Главное теперь —  собрать весь 
подошедший лист, не потерять ни одного 
килограмма.

За годы практики у меня выработался 
определенный метод сбора урожая: я на
училась собирать лист двумя руками, не 
делая ни одного лишнего движения. Сбор 
я начинаю с края плантации, снизу вверх, 
и только по одну сторону шпалеры; затем 
захожу в ряд и ©обираю лист с другой

стороны шпалеры. Такой способ позволяет 
удобно и быстро собирать все подошедшие 
флеши.

Первый заход на всем участке я прово
жу за пять— шесть дней. За это время в 
том месте, откуда начался сбор, флеши 
успевают отрасти, и сразу же после пер
вого обхода начинается второй, а за ним 
третий. После третьего обхода кусты по
крываются «глушками», которые необ
ходимо собрать начисто, так как иначе 
вторая вегетация не даст листа первого 
сорта; эту работу я успеваю проделать 
тоже за два— три захода. Весь майский 
сбор флешей и «глушков» принимают у 
меня первым сортом.

Высоким темпам, качеству работы зна
чительно содействует то, что сборщиц в 
бригадах обслуживают специально выде
ленные носильщики, которые относят со
бранный лист на приемочный пункт, нахо
дящийся неподалеку. Я работаю с двумя 
корзшами, я когда наполню одну, то от
даю ее носильщику, а сама беру вторую 
и продолжаю сбор; за время, пока идет 
сдача листа, я успеваю собрать больше 
килограмма. За день собираю по 80 —- 
90 килограммов листа при норме 13 кило
граммов, а б те дни, когда подход флешей 
идет особенно дружно, —  сбор доходит 
до 120 килограммов.

В этом году я обязалась собрать 12.000 
килограммов листа и сдать первым сор
том не менее 80 процентов. Мой участок 
уже обработан. Я внесла на него все поло
женные по весенней норме минеральные 
удобрения и торфяной компост, провела 
формовку кустов.

По результатам двух лет я буду 
участвовать на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке широким показом. Нз 
пожалею сил. чтобы выполнить свой долг 
перед Родиной.

М. С Т О Я К И  НА, 
сборщица чая, Герой Социалистическо
го Труда.

Ч т о б  н а  в ы с т а в к е  п р о с л а в и т ь  в с е х  с в о и х  о д н о с е л ь ч а н ,  

С о б и р а й т е  ч а й  г р у з и н с к и й ,  к а к  Т а к и д  з  е  Д а р е  д  ж а н .

О Ч Х А М У Р И
С Е Г О Д Н Я

На месте, где раскинулась чайные 
плантации одного из лучших совхозов рес
публики, четверть века назад были непро
ходимые болота, стоял густой лее.

Позади —  немало трудностей и лише
ний, упорная борьба с природой, славный 
путь трудовых побед. Осушая болота, вы
рубая леса, очхамурцы жили в палатках 
и землянках, борясь с тучами комаров. 
Волей советских людей совершенно преоб
разился этот уголок.

Заселенная часть совхоза —  благо
устроенный поселок с широкими, ровными 
улицами, украшенными рядами стройных, 
возносящихся острыми вершинами высоко 
в небо криптомерий. Здесь 44 многоквар
тирных двухэтажных дома; в центре, на 
широкой площади, выделяясь кремовым 
фасадом на фоне темной зелени планта
ций, окаймленных ветрозащитными поло
сами, стоит красивое двухэтажное здание 
дирекции совхоза. В поселке есть столовая, 
пекарня, несколько продовольственных и 
промтоварных магазинов, больница, по
ликлиника, баня, клуб, стадион, библио
тека, гараж, ремонтная мастерская. Здесь 
же расположена средняя школа, в кото
рой обучается свыше 400 детей.

При совхозе четвертый год работают 
трехлетние агротехнические курсы, на 
которых в настоящее время обучается 
свыше 40 человек. Занятия ведут опыт
ные специалисты —  Герой Социалистиче
ского Труда агроном А. Пмнаишвили, орде
ноносцы И. Мазманпди, П. Таварткиладзе, 
М. Эбанопдзе. Здесь выросли такие масте
ра чаеводства, как Герой Социалистиче
ского Труда М. Стоякпна, сборщицы чая 
Г. Пономарева, Е. Русинова, М. Беспало
ва, Д. Гарбузова, Д. Павлишина, Н. Богу
славская, А. Сабина и многие другие. Ря
ды опытных, заслуженных чаеводов по
полняют молодые энтузиасты: в совхозе 
70 комсомольцев, и многие из них уже 
зарекомендовали себя отличными трудовы
ми успехами.

В совхозе систематически организуют
ся доклады и лекции на - политические и 
научные темы. Случается, что здание 
клуба не вмещает всех желающих прослу
шать лекцию, особенно если читает ее та
кой видный ученый-чаевод, как Есения 
Ермолаевна Бахтадзе.

Четыре раза в неделю демонстрируются 
кинофильмы, регулярно собирается драм
кружок. ставящий пьесы,  ̂скетчи, литера
турные монтажи. Большой популярностью 
пользуются совхозный хор и танцеваль
ный ансамбль. Танцуют очхамурцы под 
свой духовой оркестр.

Однако в организации бытового обслу
живания работников совхоза есть и суще
ственные недостатки. В Очхамури нет во
допровода. Еще в 1949 году здесь были 
проведены необходимые изыскательские 
работы, но дальше этого дело не двину
лось. Не все благополучно и в организа
цией питания: в столовой и в магазине 
не всегда бывают картофель, овощи, хотя 
в районном центре эти продукты всегда 
имеются.

Работа на чайных плантациях —  дело 
не легкое, и очхамурские чаеводы отдают 
ему все свое уменье, все силы. Министер
ство совхозов и правление Цекавшири 
должны проявлять больше заботы о рабо
чих и служащих совхоза.

Очхамурцам предстоит построить дет
ские ясли, клуб, жилые дома, еще лучше 
благоустроить и украсить свой поселок.

Ю . А Л Е К С И Д З Е .
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Перед сбором чая. Н а  с н и м к е :  агроном Очхамурского совхоза С. Мегрели- 
швили и управляющий I I  отделением А. Имнаишвили _ осматривают участок сбор
щицы чая, Героя Социалистического Труда М . Стоякиной.

Ф ото Н. Анастасьева.

О С Н О В А  У С П Е Х А

Группа передовиков Очхамурского чайного совхоза. Н а  с н и м к е  (слева направо): сборщица чая  М . Беспалова,
управляющ ий I отделением П. Таварткиладзе, управляющий I I I  отделением И. Мазманиди, сборщица чая М . Стоякина, 
сборщица чая  Д . Павлишина, управляющий V  отделением М . Эбаноидзе и сборщица чая  Н . Богуславская.

Ф ото Н . Анастасьева.

С б о р  в е д е ш ь  у м е л о ,
в  с р о к ,

Б у д е т  ч а я  с о р т  в ы с о к .

Коллектив работников нашего отделе
ния достиг лучшей в совхозе урожайности 
плантаций, высокого валового сбора чай
ного листа. В прошлом году мы сдали го
сударству 475.743 килограмма листа вме
сто запланированных 448.000 килограм
мов. Погектарная урожайность повыси
лась в отделении по сравнению с уровнем 
предыдущего года на 371 килограмм и 
составила 6.321 килограмм.

Бригада Е. Лобовской выполнила зада
ние на 121,5 процента, собрав 97.262 
килограмма листа с участка площадью 
около 15 гектаров и сдав первым сортом 
80,8 процента всей продукции; с каждо
го гектара участка было собрано по 
6.492 килограмма листа. Еще более высо
кой урожайности достигли бригады: А. Се
ливановой, собравшей с гектара по 6.537 
килограммов листа, н Н. Шукашвили, 
собравшей по 7.585 килограммов.

Я работаю на чайных плантациях мно
го лет и знаю по своему опыту, что в 
чаеводстве, как и в любой другой отрасли 
нашего народного хозяйства, успех дела ; 
решают профессиональное мастерство каж- ! 
дого работника и высокая трудовая актив
ность всего коллектива. Искать, поддержи
вать, развивать все, что 1$ржет обеспечить 
эти условия, я считаю своей главной за
дачей.

Каждый прошедший год обогащает наш 
опыт. Расширяются научные познания, 
повышается духовная культура людей.

Социалистическим соревнованием ох
вачены все работники нашего отделения; 
соревнуются между собой бригады, каж
дый чаевод соревнуется с товарищем по 
работе.

Если говорить об агротехнических пред
посылках высокого урожая, то все они 
сводятся к своевременной и четкой орга
низации, к быстрому и отличному про
ведению работ. Зимне-весеннюю перекопку 
междурядий с внесением органических и 
минеральных удобрений, формовку кустов, 
внесение азотистых удобрений и торфяно
го компоста, фумигацию и борьбу с чайной 
молью, очистку дренажных канав и ороси
телей, наконец, сбор листа —  мы прово
дим в лучшие сроки.

Исключительно важно постоянно дер
жать междурядья рыхлыми и чистыми от 
сорняков; перекопка, культивация, лен
точное мотыжение междурядий —  одна 
из главных забот наших чаеводов.

Широко применяется в нашем отделе
нии торфяное мульчирование —  закрытие 
влаги в почве слоем торфа, внесенного на 
поверхность междурядий (до 400 тонн на 
гектар), а также удобрение почвы торфя
ным компостом.

Старые, хорошо известные приемы чае
водства мы постоянно обогащаем новыми, 
передовыми, прогрессивными. В прошлом 
году, по совету работников Анасеульекого 
филиала Всесоюзного научно-исследова
тельского института чая и субтропических 
культур, мы на площади 15 гектаров 
перенесли сроки подрезки кустов с февра
ля на нюнь. Это мероприятие, способствую
щее побегообразованию, уменьшающее осе
менение и ускоряющее вегетацию на 15—  
20 дней, дало нам большую прибавку уро
жая, значительно увеличило выход перво
сортного листа. В нынешнем году поздняя 
подрезка будет осуществлена у нас на пло
щади 25 гектаров.

В нашем отделении хорошо налажен хоз
расчет. Каждая работа, каждое мероприя
тие, каждый существенный показатель 
экономики взяты на учет. Это позволяет ра
ботать не вслепую, а по точно рассчитан
ному плану, по реальным заданиям. Основ
ные данные хозрасчета знают у нас каж
дый бригадир, каждая работница. Люди 
наглядно видят свои неиспользованные 
возможности и перспективы.

Борясь за почетное право участвовать 
на Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке в будущем году, коллектив тре
тьего отделения обязуется получить 
502 тонны чайного листа, превысив пла
новое задание на 27 тонн и обеспечив 
среднюю погектарную урожайность в 
6.500 килограммов. Бригада Е. Лобов
ской решила сдать государству 114 тонн 
листа, перевыполнив план на 15 тонн, а 
лучшие наши сборщицы —  комсомолка 
Л. Шелест, П. Пахомова, Н. Павлова, 
А. Сабина обязались собрать с закреплен
ных за ними участков площадью в один 
гектар по 10.000 килограммов листа.

От наших ученых, конструкторов, ин
женеров мы ждем еще многого: нам нуж
ны машины, обрабатывающие между
рядья, вносящие удобрения, формую
щие кусты, уничтожающие вредителей, 
собирающие подошедший лист. То, что до
стигнуто нашими специалистами в этом 
направлений, —  лишь начало большого 
дела.

Нас зовет вперед светлая цель, постав
ленная перед тружениками сельского хо
зяйства партией и правительством, нас 
вдохновляет на трудовые подвиги всена
родный творческий подъем, ведущий со
ветских людей к новой великой победе.

И. М А З М А Н И Д И ,  
управляющий отделением.

К н о в о м у  п о д ъ е м у
Самоотверженная борьба советского на

рода за крутой подъем сельского хозяйства, 
за новый расцвет социалистической мир
ной экономики, за значительное повышение 
жизненного уровня трудящихся вызывает 
у работников нашего совхоза прилив сил, 
высокую трудовую активность. Наша зада
ча —  дать стране как можно больше пер
восортного, высокого по качеству чая.

По показателям работы в 1952 и 1953 
годах совхоз получает право участвовать 
широким показом на Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке в 1954 году. Пла
новое задание прошлого года мы персвыпоз- 
нилм: среднюю погектарную урожайность

Из года в год повышается рентабель
ность нашего хозяйства, растет прибыль, 
которую совхоз дает государству. В про
шлом году она составила 15 миллионов
рублей.

Организация совхозного производства 
требует четкой, слаженной работы всего 
коллектива рабочих и специалистов. Наша 
сила —  в людях, в их неугасимом стрем
лении трудиться все лучше на благо Роди
ны, в их знаниях и навыках, в смелой 
новаторской мысли. Золотой фонд пред
приятия— такие передовики производства, 
как Герой Социалистического Труда

превысили на 172 килограмма, валовой : М. Стоякина, собравшая в прошлом году
сбор листа —  на 85 тонн, получив по 10.044 килограмма листа с гектара,

900 ей тогвяччоя чиста с гектат и 2 600 ! Г- Пономарева, собравшая 8.419 килограмм у  килограммов листа с гектара и ^  R русинова> собравшая 8.3у0 кило
тонн со всей площади плантаций, причем граммов Умело использовать эту силу, 
первым сортом было сдано 77,2 процента | розглавить трудовую активность людей—  
продукции.

Р О С Т  В А Л О В Ы Х  С Б О Р О В  Ч А Й Н О Г О  Л И С Т А  
(в  тоннах).
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1 такова первая и решающая задача руково-
---------------  дителей и специалистов

совхоза.
Правильная организа

ция труда— это прежде 
всего рациональная рас
становка работ h и а о в, 
четкое распределение за
даний, строгий контроль 
за их выполнением. На 
всех важных, наиболее 
ответственных участках 
у нас работают опытные, 
авторитетные люди —  
коммунисты, комсомодь- 
цы, лучшие практики- 
чаеводы. Управляющие 
участками, бригадиры, а 
в период сбора листа и 
отдельные сборщицы по
лучают ежедневные за
дания, ход выполнения

которых тщательно проверяется; проделан
ная работа аккуратно учитывается.

Важнейшей задачей руководителей сов
хоза является организация массово-поли
тической работы. Внимание партийной ор
ганизации направлено на усиление аван
гардной роли коммунистов, на повышение 
политической и трудовой активности рабо
чих, на вопросы пропаганды передового 
опыта. Все коммунисты являются передо
виками производства.

Социалистическое соревнование приняло 
у нас широкий размах. Соревнуются от
деления, бригады, отдельные работницы. 
Каждую декаду подводятся итоги соревно
вания. Лучшему отделению присуждается 
переходящее Красное знамя совхоза, луч
шая бригада получает переходящее Крас
ное зн.1 мя отделения, а лучшая сборщица 
чая —  .индивидуальный флажок по ре
зультатам выполнения дневного задания.

Опыт передовиков, успехи и недостатки 
в работе отдельных чаеводов и совхоза в I 
целом систематически освещаются в стен- ’ 
ной газете. В бригадах раз в пятидневку ! 
выходят «полевые листки». Следует отме
тить и ту помощь, которую оказывает нам: 
районная печать, освещая положение дел в 
совхозе, пропагандируя опыт передовиков, 
критикуя недостатки.

Наш совхоз первым среди чайных сов- j 
хозов Грузни ввел во всех отделениях 

I хозрасчет. Это мероприятие дало нам воз-1 
I можность лучше знать все элементы эко- ! 
j номики обусловливающие уровень рен- 
; табельности хозяйства, строже коитролирз-j 
j вать производство, смелее намечать пути | 
j повышения производительности труда. | 
снижения себестоимости продукции.

Однако все, чго сделано, —  лишь нача-1 
' до. Впереди предстоит большая работа по

дальнейшему совершенствованию производ
ства, по освоению неиспользованных ре
зервов. Главный из этих резервов —  мас
совое освоение новейших достижений нау
ки и техники.

Широкие возможности раскрывают перед 
нами производственное обучение чаеводов 
на агротехнических курсах, систематиче
ское проведение лекций и бесед ученых и 
специалистов на научные темы, обмен пе
редовым опытом, выработка правильных 
приемов в процессе труда. У нас сейчас 
пять бригадиров со средним агротехниче
ским образованием; в этом году число их 
увеличится по крайней мере до двенадцати

Огромные резервы повышения рента
бельности производства заключены в меха
низации возделывания культуры чая. В 
прошлом году у нас была механизирована 
только культивация междурядий и то 
лишь в очень незначительных размерах. 
6 нынешнем году эта работа будет меха
низирована на 25 процентов; на 50 про
центов механизируется фумигация, на 
8 процентов —  подрезка чайного куста. 
Сбор листа предполагается механизировать 
на илощад'Н 2 гектара. Однако следует еще 
многое сделать, чтобы осуществить у нас 
комплексную механизацию.

Следует сказать, что новая машина 
ЧСМ-12, предназначенная для подрезки, 
культивации и фумигации, работает лишь 
на междурядьях шириной в 1,75— 2,25 
метра, а для насаждений с междурядьями 
в 1,25 метра, которых в совхозе 454 гек
тара из 494, она непригодна. Кроме того, 
машина часто выходит из строя из-за не
достаточной прочности ряда деталей.

Мы не знаем еще действенных средств 
борьбы против одного пз главных вредите
лей чайного куста —  чанной моли, личин
ки которой гнездятся в глубине листа и в 
коре молодых побегов; удаление заражен
ных листьев и веток —  исключительно 
трудоемкая работа. Долг ваших ученых и

инженеров —  дать нам эффективное меха
низированное оружие для истребления 
чайной моли.

Требуют механизации и такие виды ра
бот, как внесение удобрений, ленточная 
перекопка междурядий и т. д.

Все это говорит о том, что нам нужно 
больше новых машин различных конструк
ций, нужна подлинная техническая рево
люция в чаеводстве. Попутно потребуется 
провести ряд вспомогательных работ: ре
конструировать оросительную и дренаж
ную сеть, по возможности выровнить 
рельеф плантаций, устроить поворотные 
круги для машин.

Труд людей облегчают не только меха
низмы: многое зависит и от руководите
лей совхоза, отделений, бригад. У нас 
организована доставка рабочих на планта
ции на автомашинах; кроме того, мы наме
чаем перемещение некоторых рабочих на 
участки, расположенные ближе к месту их 
жительства. Рабочие будут снабжены тер
мосами для питьевой воды; увеличивается 
число носильщиков листа.

Опыт, поставленный в --------------
прошлом году в третьем 
отделении, показал, что 
перенесение формовки 
чайных кустов с февра
ля на июнь повышает 
сбор высококачественно
го листа, 'значительно 
ускоряет подход урожая.
Этот метод решено при
менить в нынешнем го
ду на площади в 30 гек
таров.

Мы должны совершен
ствовать хозрасчет, ис
ходя из опыта, накоп
ленного за год, глубже 
анализировать данные 
учета, полнее использо
вать пх для более пра
вильного планирования

производства, повышения производительно
сти труда, укрепления режима экономии.

Цикл зимне-весенних работ на планта
циях совхоза закончен. Теперь основ
ная наша задача —  вырастить высокий 
урожай, своевременно собрать в установ
ленные сроки весь подошедший лист, не 
теряя ни одного килограмма, не снижая 
сортности ни на один процент.

Согласно государсгвенному плану, в 
1954 году мы должны собрать 2.580 тонн 
листа. Это задание наш коллектив обязал
ся перевыполнить на 150 тонн, повысив 
погектарную урожайность на 300 кило
граммов, и сдать первым сортом не менее 
80 процентов продукции.

Нет сомнения, что работники совхоза, 
творчески используя накопленный опыт, 
новейшие достижения науки и передовой 
практики чаеводства, выполнят свои обя
зательства.

А. Г О Г И Т И Д З Е ,  
директор Очхамурского чайного совхоза.

С. М Е Г Р Е Л И Ш В И Л И ,  
секретарь партбюро.

РО С Т  С Р Е Д Н Е Й  У Р О Ж А Й Н О С Т И  Ч А Й Н О Г О  Л И С Т А
(в  килограммах)
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Кандидаты на Всесоюзную сельскохозяйственную выставку 1954 года

олхоз „Ленинис андердзи“ развивает все отрасли хозяйства
НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ И ПЛАНЫ

С большой радостью встретили колхоз
ниц нашей артели решение партии и 
завительства об открытии 1 августа ны- 
•янего года постоянно действующей Все- 
[юзной сельскохозяйственной выставки. 
Наш колхоз, насчитывающий 732 хо- 

Ьйства, создан в результате объединения 
qTn небольших сельскохозяйственных 
[»гелей. Две из них —  имени Тельмана и 
Л1 рома» —  удостоились почетного права, 
[зсгвовать на Всесоюзной сельскохозяй- 
?еНной выставке еще в 1939— 1940 го- 

L  результаты работы за 1952 и 1953 
[ты дают право нашему укрупненному 
Ьлхозу быть участником выставки в вы
шнем году. Колхоз из года в год доби- 
ется увеличения производства продук- 

земледелия и животноводства, роста 
Ьгосостояния колхозников.
|В 1939 году общин денежный доход 
jes пяти артелей не превышал двух 
шпонов рублей, в 1952 году он со
звал 3.959.756_ рублей, а в 1953 году 
[лучено 5.382.255 рублей. Мы стремим- 

' наиболее целесообразно использовать 
иельные угодья, разносторонне разви- 

хозяйство. Основное направление его 
• растениеводство. Мы сеем пшеницу, 
бак, кукурузу, овощные и бахчевые 

[льтуры, а также располагаем отличны- 
виноградниками и садами.

I Ведущую роль в экономике колхоза иг- 
ет зерповое и табачное хозяйство, ffä 
нн гектаров простираются тучные по- 

«лагодехис грдзелтавтава». Валовой 
ор пшеницы этого сорта растет в нашем 
лхозе с каждым годом. Раньше на этих 

ix крестьяне получали не более соро- 
пудов пшеницы с десятины. В первые 

ты п колхоз собирал не более 7— 8 цент-

РОСТ С Р Е Д Н Е Й  У Р О Ж А Й Н О С Т И  
П Ш Е Н И Ц Ы

(в  центнерах)
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зов зерна с гектара. Теперь колхозники 
ращивают на гектаре по 20 центнеров 
еницы, а отдельные бригады —  по 
— 25 центнеров. Высокие урожаи —  

Ь’льтат механизации колхозного произ- 
ства, повышения культуры земледелия, 

Прения передовой агротехники. 
[Первостепенное значение в борьбе за 
|ожай имеет повышение плодородия поч- 
I. Эту задачу мы решаем путем углуб- 
1 П!я пахотного слоя и внесения удобре- 
|а. Так: пахотный слой увеличен с 10—  

до 25— 27 сантиметров; в нынешнем 
И’ на поля вывезено 4.830 тонн местных 
«пнеральных удобрений— на 1.360 тонн 
[ьше, чем в прошлом году. Глубокая 
ршка —  лучшее средство борьбы с 
{•никами, накопления влаги в почве.

позволяет также извлечь на поверх- 
Р’ь целинную структурную почву.
Моме̂  того, принятая в колхозе спсто- 
I обработки почвы включает в себя лу- 
■ие стерни, глубокую вспашку зяби 

рами с предплужниками, раннее весеи- 
- боронование пахоты, предпосевную 
зьтивацию зяби с одновременным боро- 
{аннем. С 1952 года мы перешли на по- 
раровую систему обработки почвы под 
иую пшеницу, что благотворно сказа- 
Р  11а ее урожайности, 
комплекс агротехники зерновых куль- 

включает передовые приемы —  узкэ- 
ный и перекрестный посевы, подкорм- 

растений. Ручная подкормка озими не 
ада возможности обеспечить равномер- 
внесеппе удобрений, поэтому мы ста- 
практиковать подкормку с помощью 

|ации. Семенное зерно всегда доводим 
[кондиций первого класса, обязательно 
Дравливаем весь семенной материал.

Результате всех этих мер колхоз до- 
ртся систематического повышения 
ранности пшеншхы. Об этом нагляд-

Колхоз «Ленинис андердзи» села Ш рома Лагодехского района —  одно из тех 
передовых многоотраслевых хозяйств Грузии, которые отобраны для широкого 
показа на всесоюзной сельскохозяйственной выставке 1954 года. Умелое исполь
зование земли, высокий уровень механизации, разностороннее развитие артель
ного хозяйства, внедрение достижений науки и передового опыта способствовали 
расширению колхозного производства, повышению его товарности и доходности.

Две из пяти бывших сельхозартелей, составивших укрупненный ныне кол
хоз «Ленинис андердзи»,— имени Тельмана и «Ш рома» — были участниками
выставки 1939— 1940 годов. Показатели урожайности пшеницы и табачного ли
ста, являющ ихся ведущими культурами артели, за время между прошлой и от
крывающейся в нынешнем году выставками возросли, как это видно из публи
куемых диаграмм, почти вдвое.

Ниже рассказывается об опыте организационно-хозяйственного укрепления 
колхоза «Ленинис андердзи», о резервах дальнейшего увеличения производства 
продукции земледелия и животноводства, роста благосостояния колхозников.

но свидетельствуют цифры диаграммы.
Резко поднялась у нас за последние го

ды урожайность кукурузы. Если раньше 
она не превышала 10 центнеров с гектара, 
то в прошлом году составила 38 центне
ров. Еще в прошлом году бригада И. Нат- 
рошвили посеяла кукурузу квадратно-гнез
довым способом на 5 гектарах и получила 
по 70 центнеров зерна —  на 44 центнера 
больше, чем с площади, засеянной обыч
ным рядовым способом.

Резко поднялась за последние годы и 
урожайность табака. В 1952 году колхоз 
собрал с каждого из 90 гектаров посадки 
23,5 центнера табачного листа сорта «ка
хетинский трапезой» при плане в 21 цент
нер. Площадь под табаком в 1953 году 
возросла, по сравнению с предыдущим, 
на 46 гектаров, причем значительно воз
росла средняя урожайность табачного ли
ста, достигнув 28,66 центнера с гектара.

В результате общих усилий план сда
чи табака государству в прошлом году 
был выполнен на 177 процентов. 1.692 
тонны табачного листа колхоз сдал сверх 
плана.

Такого высокого урожая табака наша 
артель добилась впервые за многие годы. 
Успехи в повышении урожайности этой 
культуры достигнуты нами благодаря при
менению высокой агротехники возделыва
ния табака, основанной на достижениях 
передовой советской агрономической науки 
и опыте передовиков социалистического 
сельского хозяйства. Весь комплекс работ 
по возделыванию табачного листа— вспаш
ка почвы, выведение рассады, внесение 
под табак удобрений, культивация между
рядий, вегетационные поливы плантации, 
ломка листьев, сушка и обработка табака 
(сортировка и тюковка) —  проводится в 
колхозе в лучшие сроки, с точным соблю
дением агротехнических правил.

В нашем колхозе отличные виноградни
ки. 16 из 19 гектаров уже плодоносят и 
ежегодно дают все более высокие урожаи. 
Виноград —  доходная культура, и мы 
стараемся всемерно расширять его возде
лывание. В нынешнем году закладываем 
четыре гектара новых виноградников.

Хорошо родятся у нас и овощи. В про
шлом году мы получили по 264 центнера 
капусты вместо 120 центнеров по плану, 
174 центнера огурцов вместо 106 и 
144 центнера помидоров вместо 100 цент
неров. Ныне мы увеличиваем площади 
как под овощами, так и под бахчевыми 
культурами.

Большую роль в развитии растениевод
ства в колхозе сыграла Лагодехская ма
шинно-тракторная станция, оснащенная 
передовой техникой. Все работы в поле
водстве, особенно в зерновом хозяйстве, 
выполняются преимущественно машинами. 
98 процентов пахоты и 95 процентов се
ва, уборка урожая зерновых в нашем кол
хозе механизированы.

Механизируем мы и такой трудоемкий 
процесс, как очистка стерни от соломы. С 
помощью тракторной тросовой волокуши с 
сеткой механизаторы сразу освобождают 
поля от пожнивных остатков, и тут же на
чинается летняя глубокая вспашка почвы 
па участках, отведенных под озимый сев, 
а часть площадей используется для полу
чения второго урожая. В 1953 году мы от
вели 43 гектара под пожнивные посевы 
раннеспелой кукурузы. В начале осени с 
этих посевов было собрано по 32,5 цент
нера кукурузы с гектара. Таким образом, 
мы получили дополнительно 140 тонн 
зерна. Кроме того, наша артель практи
кует посев по стерне силосных культур. 
Это позволило нам заложить в прошлом 
году 580 тонн силоса.

Высокие урожаи зерновых, овощных и 
кормовых культур создают условия для 
успешного развития животноводства. К 
концу 1953 года на наших фермах было 
более тысячи голов крупного рогатого 
скота, в том числе 268 коров, 440 свиней,

свыше двух тысяч овец, 130 лошадей, 
2.470 голов птицы и 240 пчелосемей. В 
минувшем году на каждые сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий колхоз имел 
60 голов крупного рогатого скота, в том 
числе 16 коров, 118 овец; на 100 гекта
ров пашни колхоз имел 130 голов свиней 
и на 100 гектаров зерновых культур —  
200 голов птицы.

Если план роста поголовья обществен
ного скота наш колхоз из года в год вы
полняет с превышением, то этого, к со
жалению, нельзя сказать о повышении 
продуктивности животных. Отставание на 
этом важнейшем участке животноводства 
объясняется прежде всего тем, что у нас 
не хватает пастбищ и естественных сено
косов.

Задачу повышения продуктивности об
щественного животноводства в свете реше
ний сентябрьского и февральско-мартов
ского Пленумов ЦК КПСС мы будем вы
полнять проведением ряда мероприятий.

Прежде всего, решено создать прочную 
кормовую базу как за счет расширения 
производства зернофуражных культур, так 
и за счет увеличения посевов кормовых 
трав. В нынешнем году только под одно
летние и многолетние травы мы отводим 
65 гектаров, что в шесть раз превышает 
количество посевов 1952 года п вдвое —  
посевов прошлого года.

Серьезное внимание уделяем размеще
нию скота в благоустроенных типовых 
помещениях. Недавно закончено строи
тельство животноводческой фермы на 
100 голов и свинарника на 55 свинома
ток. Механизируются трудоемкие процес
сы на ферме. Скоро здесь будут установ
лены автопоилки, налажено механизиро
ванное приготовление кормов. На скотных 
дворах имеются электричество, водопровод.

Повышение урожайности и валовых сбо
ров продукции позволяет колхозу ежегод
но досрочно выполнять планы обязатель
ных поставок, контрактации и натуропла
ты за работы МТС.

Неуклонно повышается материальный и 
культурный уровень жизни колхозников, 
из года в год растет стоимость трудодня. 
В 1951 году на каждый трудодень было 
выдано по 5 рублей 43 копейки и 2 кило
грамма зерна, в 1952 году —  9 рублей 
52 копейки и 2,6 килограмма зерна, в 
1953 году —  10 рублей 66 копеек и 
3,5 килограмма зерна. Кроме того, в ми
нувшем году колхозники получили на 
трудодни виноград, картофель, масло, семе
на подсолнечника. В нынешнем же году 
предусмотрено выдать на трудодень по 15 
рублей деньгами и по 4 килограмма зерна.

Совершенно изменился облик села Шро
ма и других наших сел; они застроены 
новыми добротными домами. В минувшем 
году 13 членов нашей артели справили 
новоселье. В настоящее время строят но
вые дома восемь колхозников. В каждом 
доме— электричество, радио.

В борьбе за подъем хозяйства, за раз
витие всех отраслей колхозного производ
ства большую роль играет колхозный 
актив. В нашем колхозе 37 передовикам 
сельского хозяйства за высокие урожаи 
зерновых п табака присвоено звание Ге
роя Социалистического Труда, а 76 чело
век награждены орденами и медалями. 
Актив —  золотой фонд колхоза, главная 
опора правления в его повседневной ра
боте.

Опыт показал, что общественное хозяй
ство будет расти и крепнуть только при 
том условии, если руководство им осуще
ствляется коллективно —  работоспособным 
правлением, опирающимся на актив, на 
колхозников.

Помощниками правления в борьбе за 
осуществление намеченных планов раз
вития хозяйства являются бригадиры 
производственных бригад. Раньше в нашем 
колхозе было 13 бригад. Недавно мы про
вели укрупнение этих бригад, создав

шесть полеводческих бригад и одну брига
ду по многолетним культурам. За ними 
закреплены земельные участки, рабочий 
скот, производственные постройки, маши
ны и орудия, транспортные средства. Про
ведение этого мероприятия было продик
товано необходимостью шире применять ме
ханизмы, полностью ликвидировать сохра
нившиеся еще кое-где следы чересполоси
цы, укрепить дисциплину, поднять произ
водительность труда. Своевременность 
укрупнения бригад уже подтверждена са
мой жизнью. Выход колхозников на ра
боту за последнее время заметно возрос. 
Раньше Георгий Мосашвили, Пила Кора- 
швпли, Егиш Сейранов предпочитали за
ниматься в своем хозяйстве, чем работать 
на колхозных полях или на ферме, а те
перь они активно участвуют в обществен
ном труде.

Во главе бригад правление поставило 
лучших, передовых колхозников. Полевод
ческие бригады возглавляют мастера вы
соких урожаев Герои Социалистического 
Труда С. Бесашвили, А. Инашвили, И. Нат- 
рошвили, Г. Бицадзе, Г. Мчедлишвили, 
В. Полздашвили, бригаду по многолетним 
насаждениям —  Д„ Панчвидзе. Первые че
тыре бригадира будут участвовать широ
ким показом па Всесоюзной сельскохозяй
ственной вьщтавке в 1954 году.

Содружество с механизаторами, со спе
циалистами приносит нашим колхозникам 
значительные успехи. Серьезный шаг в 
повышении урожайности предстоит сде
лать в нынешнем году. Колхозники обяза
лись собрать по 22 центнера пшеницы с 
гектара, по £5 центнеров кукурузы, по 
22 центнера табака на площади в 200 
гектаров.

Р О С Т  С Р Е Д Н Е Й  У Р О Ж А Й Н О С Т И  
Т А Б А Ч Н Ы Х  П Л А Н Т А Ц И Й  

(в  центнерах)

П опаст ь на вы ст авку  каждый может,  

К т о  у м  и н а у к у  к д е л у  прилож ит!

1 9 3 9  1 9 5 0  1 9 5 1  1 9 5 3

У нас имеются все условия для того, 
чтобы эти обязательства были не только 
выполнены, но и перевыполнены. В ча
стности, нам предстоит увеличить объем 
механизации полевых работ в табаковод
стве. В этом году мы приступаем к меха
низированной посадке и культивации та
бака. Серьезным источником повышения 
урожайности является также носев про
пашных культур квадратным и квадратно- 
гнездовым способами с последующей дву
кратной обработкой посевов и посадок. До 
сих пор важнейшие работы —  подкормка 
озимых, боронование, прополка посевов 
приводились лишь на отдельных участках. 
В этом году мы решили эти важнейшие аг
ротехнические приемы внедрить на всей 
площади посевов, что даст колхозу допол
нительные тонны зерна и табака.

Большие задачи стоят перед животно
водами. Наш колхоз получает пока низ
кие надои молока; в нынешнем году ре
шено перекрыть государственное задание. 
Чтобы достичь этого, мы организуем на 
площади в 100 гектаров зяби зеленый 
конвейер, посеем на силос на площади в 
200 гектаров вслед за уборкой колосовых 
пожнивные культуры —  кукурузу и под
солнечник, а также переведем значитель
ную часть коров на стойловое содержание.

С целью более успешного выполнения 
намеченного плана, колхоз «Ленинис андер
дзи» вступил в социалистическое соревно
вание с колхозом «Путь к коммунизму» 
Северского района Краснодарского края. 
Наши колхозники борются за то чтобы 
это соревнование принесло им в 1954 го
ду новые, еще более значительные трудо
вые победы.

Г. Н А Т Р О Ш В И Л И ,  
председатель колхоза «Ленинис андердзи» 
села Шрома Лагодехского района, Герой 
Социалистического Труда.

Квадратно-гнездовой посев кукурузы  в 
ма Лагодехского района. На первом плане 
И. Бараташвили проверяют правильность

колхозе «Ленинис андердзи» села Шро- 
—  агроном И. Чиринашвили и тракторист 

квадрата.
Фото В. Тархова.

Г ЕК Т АР  ЗЕМЛИ
Весна в Алазанской долине наступает 

обычно рано. Еще в предгорьях лежит 
снег, а здесь уже зацветают миндаль, пер
сики, вишня... Но что-то необычное случи
лось в этом году: прошел февраль, затем 
март, а весна все медлила где-то в пути. 
Отремонтировав свои машины, механизато
ры enie в феврале вывели их в поле, сто
рожа буквально каждый теплый, солнеч
ный час между снегопадами, дождями, за
морозками. И лишь совсем недавно насту
пила, наконец, небывалая весна, широкой 
рекой разлилась по огромной долине от 
Цив-Гомборских гор до Главного Кавказ
ского хребта, от Ахметских ущелий до 
Ширакской степи.

В эти горячие дни в поле выходят от 
мала до велика жители села Шрома, сла
вящегося знатными мастерами зернового 
хозяйства и табаководства. Шромский 
колхоз «Ленинис андердзи» в прошлом го
ду получил наивысший в республике уро
жай пшеницы п богатый урожай табака. 
Из различных районов Грузии сюда приез
жают делегации, чтобы перенять опыт ма
стеров земледелия.

Семнадцать лет бессменно руководит 
этим колхозом Герой Социалистического 
Труда Г. В Натрошвили, и все этб годы ар
тельное хозяйство неуклонно идет в гору. 
Вместе с Георгием Виссарионовичем мы 
идем вдоль полей озимой пшеницы. Она 
успела уже^выйти в трубку. Окинув взгля
дом бескрайние зеленые поля, он, словно 
продолжая оборванную мысль, сказал:

—  Очень своевременно решен сентябрь
ским Пленумом вопрос о доходах с гектара 
пашни. По общим доходам колхоза еще 
нельзя как следует оценить его работу. 
Разве мало у нас артелей, которые имеют 
миллионные доходы, а работают слабова
то? Самое важное —  с наибольшей выго
дой использовать каждый гектар земли, 
взять от нее все, что она может дать при 
условии применения высокой агротехники.

Георгий Виссарионович Натрошвили го
ворит об использовании земли —  этого 
неиссякаемого источника колхозного богат
ства —  как о самой насущной задаче кол
хозов, и можно смело сказать, что возглав
ляемая им артель многое сделала для осу
ществления этой задачи.

Председатель, как хороший агроном, рас
сказывает об агротехнических приемах, 
способствующих повышению продуктивно
сти земледелия, и, как хороший бухгалтер, 
наизусть называет шифры подъема урожай
ности, снижения затрат труда на произ
водство единицы сельскохозяйственной 
продукции.

Много цифр назвал председатель колхо
за, но есть среди них самая замечатель
ная— 3.210. Ее знает, пожалуй, каждый 
шромский колхозник. Это— цифра дохода в 
рублях, полученного артелью в прошлом 
году от каждого гектара пашни. Она вдвое 
превышает среднюю погектарную доход
ность колхозных полей Лагодехского рай
она и сама по себе дает колхозу право 
участвовать на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке.

—  Что же обеспечивает повышение до
ходности с гектара земли?

На этот вопрос Натрошвили коротко 
ответил:

—  Наиболее экономичное и целесооб
разное расходование сил и средств.

Подкрепляя слова короткими, энергич
ными жестами рук, он оживленно продол
жал:

—  Комплексная механизация работ —  
раз; сбор двух урожаев в год —  два; про
ведение сева, уход за растениями, уборка 
урожая в лучшие сроки —  три; возделы
вание пропашных культур новыми спосо
бами —  четыре.

Он подробно, с удовольствием рассказы
вает о неуклонно возрастающем объеме ме
ханизации сельскохозяйственных работ. 
Этот рассказ нельзя слушать без волнения, 
без живой радости за людей, удесятерив
ших свои силы машинами. Все производ
ство зерна в колхозе на всем пути от по
сева до вывозки урожая в колхозные ам
бары —  полностью механизировано: маши
ны пашут, боронуют, культивируют, сеют, 
убирают урожай, перерабатывают зерно, 
очищают поля от соломы.

Две цифры красноречиво говорят о ро
ли механизации в повышении доходности 
колхозной земли: раньше, до механизации

В»ЛИ реяов" ко® колхоза «Ленинис андердзи» села Ш рома Лагодехского района. Н а  с п и м  к «  в первом ряду (слева напоаво! -  бонгалип» д м ^  г
Б* |«ц Й  î f * î ?  Ломид1*’ председатель колхоза Г. Натрошвили. колхозница М . Кемашвили, бригадир Г. Мчедлишвили- во втором Р яд ?  ( S i p m  „ T S  " r .n u m f? *  

е. И. Натрошвили, заместитель председателя колхоза Г . Ссситашвили, колхозник Ш . Сабиашвили и агроном И. Чирннашвили. (w e Ba  направо)— бригадиры
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работ, крлхоз затрачивал на производство 
центнера зерна 7 трудодней, а в прошлом 
году затратил лишь полтора 1 рудодня. 
Председатель называет и другие примеча
тельные цифры: в 1950 году на производ
ство одного центнера винограда было за
трачено 13,5 трудодня, а в минувшем году 
— 3,5.

Часть площадей артель использует для 
получения второго урожая зерновых. Это 
дало ей в прошлом году дополнительно 
140 тонн зерна и 580 тонн силоса.

Георгий Виссарионович рассказал о мно
гом, но не так-то просто было исчерпать 
тему нашей беседы. Его ждали дела в бан
ке, и с дружеской улыбкой он посоветовал 
продолжить этот разговор с колхозным 
бухгалтером:

—  Посмотрите, что дает нам гектар зем
ли по отдельным культурам. Думаю, что 
картина получится интересная...

Да, картина, написанная в бухгалтер
ских книгах колхоза сухими столбца
ми цифр, стоила многих ярких картин: 
она захватывала безбрежностью перспекти
вы.

До последнего времени самой * доходной 
культурой в̂ колхозе был табак. Из года в 
год каждый гектар плантаций дает артели 
более чем 20.000 рублей дохода. Шромов- 
цы смело вносят поправки в агротехнику 
возделывания табака. Густота растений, 
вопреки общепринятому правилу, доведена 
здесь до 76.000 на гектар, что не только 
не снизило погектарную урожайность, а, 
наоборот, повысило ее и даже увеличило 
сбор листа с каждого растения.

Сейчас с табаком уже соревнуется по 
доходности сравнительно новая для колхоза 
культура —  виноград. У артели 16 гекта
ров полносборных виноградников, и каж
дый гектар дал в минувшем году свыше 
28.000 рублей. Шромовцы отлично освои
ли эту часть своей земли, научились вы
ращивать высокие урожаи. Если в 1950 
году средняя погектарная урожайность ви
нограда составила 40 центнеров, то в 
прошлом году она достигла 95 центнеров.

Но доход, получаемый с гектара вино
градника, увеличивается не только благо
даря росту урожайности. Важную роль 
сыграла механизация ухода за плантация
ми снизившая затраты труда винограда
рей за последние четыре года вчетверо.

Хуже идут пока дела у колхозных садо
водов, что объясняется прежде всего низ
ким уровнем механизации садоводства, 
недостаточно хорошим уходом за насажде
ниями.

Бухгалтер Георгий Михайлович Григала- 
швили рассказал нам о мерах, которце 
принимают правление и партийная орга
низация колхоза для повышения доходно
сти всех участков колхозной земли и осо
бенно садов.

—  Никогда еще в нашем селе пе было 
такого трудового подъема! —  говорит бух
галтер. —  Хоть я и не агроном, но вижу 
это в моих книгах. Смотрите, как расши
рились у нас посевы яровых по глубокой 
вспашке, посев и посадка квадратно-гнез
довым способом; а вот, посмотрите-ка, 
насколько увеличилось количество внесен
ных в почву удобрений. А самое главное—  
больше организованности чувствуется в 
работе, больше помощи со стороны лаго- 
дехских механизаторов, что нас обслужи
вают.

Перелистывая страницы производствен
ного плана сельхозартели на 1954 год, 
Григалашвили задумчиво продолжает:

—  Да, это так: у нас каждый гектар 
земли па учете и каждый новый рубль, 
который должен дать нам этот гектар... А 
эти рубли, как видите, составляют мил
лионы. План по доходной части на этот 
год у нас большой —  больше прошлогод
него на миллион триста тысяч рублей. Это 
значит, что мы получим по 4.610 рублей 
с каждого гектара пашни. А председатель 
наш, скажу вам по секрету, рассчитывает 
и на все 5.000 рублей!..

Уезжая из Шрома, мы снова встрети
лись с Георгием Виссарионовичем Натро
швили. Услышав про круглую цифру, на
званную бухгалтером, он развел руками и 
широко улыбнулся:

—  Вот беда, не получилось секрета!.. 
Что ж, значит, так тому и быть!

М. Д А В И Т А Ш В И Л И .

Ц И Ф Р Ы  И  Ф А К Т Ы
•  В  1954 году посадки 

табака в колхозе «Ленинис 
андердзи» составят 200 гек
таров— на 54 гектара боль
ше, чем в минувшем году.

•  Нынешней весной ква 
дратно-гнездовым способом 
колхоз посеял 40 гектаров 
кукурузы против 8 гектаров 
в прошлом году.

•  В  перво* квартале

I 1954 года на буйволиной 
ферме колхоза надои моло- 

’ ка увеличились по сравне
нию с тем ж е  периодом 

! прошлого года в десять раз.
•  Ежегодно расширяются 

посевы кормовых культур. 
В  1952 году под пфшлетние 

I и многолетние травы было 
! отведено 10 гектаров, в ны
нешнем ходу— 85 гектаров.

•  За последни 
лет 240 семей ко. 
построили новые л

•  Колхоз приоб 
фонный коммутато 
номеров, который 
правление артели 
производственными 
ми, а такж е с 
бригадиров.
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ЖЕНЕВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ
ТАСС).

совеща-
ЖЕНЕВА, 4 мая. (Спец. корр.

Сегодня участники Женевского 
ния министров иностранных дел продол
жали на своем седьмом заседании обсуж
дение корейского вопроса. Председатель
ствовал Ван Вайтхаякон (Таиланд).

В центре дискуссии по корейскому 
вопросу стоят предложения о мерах по 
восстановлению национального единства 
Кореи и проведению в этих целях свобод
ных общекорейских выборов, внесенные 
27 апреля на рассмотрение совещания 
делегацией Корейской Народно-Демократи
ческой Республики.

Эти предложения, основанные на том 
справедливом принципе, что мирное уре
гулирование корейского вопроса должно 
быть предоставлено самому корейскому 
народу, были поддержаны делегациями 
Китайской Народной Республики и Со
ветского Союза, направляющими свои 
усилия на такое решение корейского во
проса, которое шло бы навстречу нацио
нальным чаяниям корейского народа и 
отвечало бы интересам укрепления мира 
во всем мире.

Выступления Пам Пра и Чжоу Энь-лая 
на заседании 3 мая, их ответы на по
ставленные в ходе обсуждения вопросы, 
в частности на вопрос о численности 
представителей в общекорейской смешан
ной комиссии от обеих частей Кореи, ко
торый некоторые участники совещания 
пытались превратить в сложную пробле
му, и, наконец, предложения Чжоу Энь- 
лая по вопросу о военнопленных послу
жили новым положительным вкладом в* 
дискуссию по корейскому вопросу.

Выступивший на сегодняшнем заседа
нии министр иностранных дел Канады 
Пирсон уже в самом начале своего вы
ступления продемонстрировал нежелание 
канадской делегации содействовать уре
гулированию корейской проблемы. Он

являются незаконными решениями, навя
занными американским большинством в 
ООН, и отнюдь не могут содействовать 
урегулированию корейского вопроса.

Касаясь предложений главы делегации 
КНР Чжоу Энь-лая, направленных к раз
решению вопроса о насильственном за
держании властями США и Южной Ко
реи более 48 тысяч корейских и китай
ских военнопленных, Пирсон пытался от
делаться от этого вопроса голословным 
заявлением, что он уже якобы разрешен 
и что поэтому его-де «не следует обсуж
дать» на Женевском совещании.

заявил, что канадская делегация не мо
жет поддержать какое-либо предложение, j Пирсон ‘уклонился от выражения 
отрицающее резолюции Организации Объ
единенных Наций по корейскому вопросу.
Представитель Канады не пожелал по
считаться с тем неопровержимым фактом, 
что эти резолюции, принятые без уча
стия представителей корейского народа,

Только в конце своего выступления 
Пирсон перешел к предложениям делега
ции КНДР, поддержанным делегациями 
КНР и Советского Союза. Он утверждал, 
что эти предложения «не были достаточ
но разъяснены» их автором. Превратно 
истолковывая их, Пирсон утверждал, буд
то предусмотренная предложениями деле
гации КНДР общекорейская комиссия 
для проведения общекорейских выборов 
действовала бы только в соответствии с 
желаниями представителей КНДР, хотя 
министр иностранных дел КНДР Нам Ир 
в своем вчерашнем выступлении разъ
яснил, что решения в этой комиссии 
должны приниматься по взаимному согла
сованию между сторонами.

Пирсон заявил также, что ему «не 
ясно», что подразумевается под тем 
пунктом предложений КНДР, который 
предусматривает включение в общекорей
скую комиссию представителей крупней
ших демократических общественных ор
ганизаций Северной и Южной Кореи. Все 
эти деланные «сомнения» были пущены 
Пирсоном в ход явно для того, чтобы по
пытаться обосновать совершенно неосно
вательное утверждение о том, будто сво
бодные выборы в Корее могут быть про
ведены не самими корейцами, а только 
под контролем иностранных государств.

своего
мнения по поводу предложения делегации 
КНДР о выводе с территории Кореи в 
шестимесячный срок всех иностранных 
вооруженных сил, что обеспечило бы ко
рейскому народу возможность свободно, 
без иностранного вмешательства и дав

ления, выразить свою волю на общеко
рейских выборах.

Затем слово было предоставлено пред
ставителю Голландии Лунсу. Его высту
пление, как и выступление Пирсона, не 
внесло ничего нового и положительного 
в дискуссию. Луне, заявив вначале, что 
объединение Кореи не может быть до
стигнуто иначе, чем путем свободного 
волеизъявления самого народа Кореи, 
высказался затем против предложений де
легации КНДР, направленных к тому, 
чтобы сделать возможным такое свобод
ное волеизъявление.

Последним на сегодняшнем заседании 
выступил представитель Эфиопии Габре

Пресс-конференция советской 
делегацни на Женевском 

совещании
ЖЕНЕВА, 4 мая. (Спец. корр. ТАСС).

На пресс-конференции, устроенной вчера 
вечером пресс-отделом советской делегации 
после заседания совещания министров 
иностранных дел, заведующий отделом пе
чати МИД СССР Л. Ф. Ильичев в ответ на 
соответствующий запрос дал следующее 
разъяснение:

В соответствии с достигнутой в ходе 
Женевского совещания договоренностью, в 
обсуждении второго вопроса повестки дня 
совещания —  индо-китайского вопроса —  
примут участие, кроме представителей
Франции, Англии, США, Китайской Народ
ной Республик« и СССР, представители

Т б и л и с и
г о р о д с к а я . х р о к и к а

Прохладительные воды и мороженое

Хепвот. Он заявил, что перед корейцами | Демократической Республики Вьетнам и 
как в северной, так и в южной части трех присоединившихся государств: Вьет- 
страны стоит задача сделать совместные нама, Лаоса, Камбоджи.
усилия, чтобы достичь приемлемого для 
них соглашения, ведущего к решению за
дачи объединения страны. Я убежден, 
сказал он, что если корейцы как Севера, 
так и Юга сделают необходимые шаги к 
достижению соглашения, то такое взаим
но приемлемое- соглашение, поскольку 
оно касается самого существования ко
рейского народа, будет достигнуто.

Представитель Эфиопии заявил, что его 
правительство не имеет намерения беско
нечно держать свои военные силы в Ко-

Иравительство Франции примет меры по
приглашению на Женевское совещание 
трех присоединившихся государств: Вьет
нама. Лаоса, Камбоджи.

Правительство СССР, со своей стороны, 
примет меры по приглашению на Женев
ское совещание Демократической Респуб
лики Вьетнам.

Корреспонденты задали представителю 
советской делегации ряд других вопросов. 
В частности, его спросили: в журналист-

рее и хотело бы возможно быстрее вывести J скпх кругах в Женеве распространяются 
их из Кореи и увидеть эту страну единой, слухИ) чт0 три присоединившиеся госу- 
независимой и демократической. Он под- ; дапства _  Вьетнам, Лаос и Камбоджа —  
черкнул, что сохранение разделения ho- 1 будут приглашены на Женевское совеща- 
реи на̂  две части чревато опасностью но- иие от имени трех держав —  Франции, 
вон воины в самой Корее и несет в сеое днглии и СЩ.А, Что вы можете сказать
угрозу всеобщему миру и безопасности. 
Он призывал участников совещания не 
щадить никаких усилий для решения ко
рейской проблемы.

После выступления представителя Эфио
пии председательствующий сообщил, что 
список ораторов исчерпан и что никто

об этом?
На это т. Ильичев ответил: такие сведе

ния дошли до нас.
В соответствии с этим Демократической 

Республике Вьетнам приглашение направ
лено от имени двух держав —  Китайской

не записался в прениях также на о и G Народной Республики и Советского Союза, 
мая. В связи с этим он предложил ис
пользовать ближайшие два дня для неофи
циальных бесед с целью сближения 
различных точек зрения и собраться на 
следующее заседание в пятницу 7 мая.

Это предложение не встретило возра
жений.

На этом заседание закрылось.

Обращение ЦК Единого демократического 
отечественного фронта Кореи

ПХЕНЬЯН, 4 мая..1: (ТАСС). Опубликовано 
обращение к корейскому народу Централь
ного комитета Единого демократического 
отечественного фронта Кореи (ЕДОФ), при
нятое на состоявшемся 2 мая в Пхеньяне 
васеданши ЦК ЕДОФ.

В обращении укавывается, что Женев
ское совещание, призванное достичь мир
ного урегулирования (назревших азиатских 
вопросов и, в частности, корейского вопро
са, вызывает огромный интерес и надежды 
всего корейского народа и миролюбивых 
народов всего мира. Мирное урегулирова
ние корейского вопроса, говорится в обра
щении, является самым большим желанием 
корейского народа. В разрешении этого- во
проса также глубоко заинтересованы миро
любивые народы всего мира. На второй 
день работы Женевского совещания глава 
делегации КНДР министр иностранных дел 
Нам Ир, выражая волю всего корейского 
народа, внес конкретное предложение по 
мирному объединению надпей родины. Цен
тральный комитет ЕДОФ полностью поддер
живает и горячо одобряет это предложение.

Министр иностранных дел СССР В. М. 
Молотов в своем заявлении на Женевском 
совещании указал, что «предложения, вне
сенные министром иностранных дел КНДР 
Нам Пром. могут послужить основой для 
принятия соответствующего решения по 
корейскому вопросу», а министр иностран
ных дел КИР Чжоу Энь-лай заявил, что он 
«полностью поддерживает» предложение де
легации Корейской Народно-Демократиче
ской Республики. Однако представитель 
США на Женевском совещании Даллес вы
ступил против нашего справедливого пред
ложения.

Полностью отрицая справедливое пред
ложение нашей стороны, направленное на 
мирное объединение Кореи, говорится далее 
в обращении, Даллес и представитель Юж
ной Корой на Женевском совещании упор-

Заседание Совета 
министров Франции

ПАРПЖ, 4 мая. (ТАСС). Вчера вечером
было созвано заседание Совета министров 
Франции, на котором рассматривался воп
рос об открывающейся сегодня парламент
ской сессии. В бюро Национального собра
ния поступили интерпелляции депутатов 
различных партии о положении в Индо
китае, причем председатель парламентской 
группы социалистической партии Шарль

но возражают против вывода из Кореи аме
риканских войск и проведения свободных 
выборов. Они возражают потому, что без 
охраны штыками американских войск ма
рионеточная власть Ли Сын Мана, полно
стью изолированная от народа, не сможет 
просуществовать даже одного дня. Потому, 
что в таком случае не удастся осуще
ствить планы правящих кругов США, пы
тающихся распространить на Северную 
Корею антинародный полицейский терро
ристический режим, установленный в Юж
ной Корее, и превратить всю Корею в ко
лонию американских империалистов и 
плацдарм для новой войны.

Прикрывая эти замыслы, Даллес и юж
нокорейский марионеточный представитель 
на Женевском совещании кричат об одно
стороннем выводе китайских народно-до
бровольческих частей.

В обращении подчеркивается, что Китай
ская Народная Республика вынуждена бы
ла участвовать в корейской войне в целях 
самообороны. В ходе переговоров о переми
ри«, а также после перемирия правитель
ство Китайской Народной Республики неод
нократно настаивало на одновременном вы
воде из Кореи всех иностранных войск. 
Все вышеупомянутые факты, подчеркивает
ся в обращении, ясно показывают, что аме
риканские империалисты «  лисынманов- 
ская клика отрицают положительное значе
ние Женевского совещания и стремятся к 
еще большему уоилению международной 
напряженности и в срыву мирного урегу
лирования корейского вопроса, чтобы тем 
самым помешать превращению перемирия 
в Корее в прочный мир, увековечить рас
кол нашей родины и создать угрозу повто
рения агрессивной войны в Корее. Женев
ское совещание должно осудить все эти 
факты, что принесет делу мирного объеди
нения нашей родины огромную пользу.

Для достижения мирного объединения

Кореи на демократической основе и в соот- *]юсси заявил о намерении вновь потре- 
ветствии со свободным волеизъявлением ° ° вать обсуждения этого вопроса в Нацио-
корейского народа, —  говорится в обраще
нии, —  мы считаем необходимым осущест
вление одновременного вывода всех иност
ранных войск из Кореи. Поэтому ЦК ЕДОФ

нальном собрании.
Как видно из сообщений печати, на сво

ем заседании Совет министров обсуждал 
вопрос о тактике правительства в связи с

Н а проспекте Руставели, №  24 откры
лись новые художественно оформленные 
торговые залы фирменного магазина 
треста «Пиво и лимонад Грузии». Здесь 
продаются новые сорта прохладительных 
вод —  «Тбилиси», «саамо», «черносливо- 
вый», «персиковый», освоенные произ
водством на Тбилисском заводе фрукто
вых вод.

С  наступлением теплых дней повысил
ся спрос на прохладительные напитки и 
мороженое, которыми сейчас торгуют в 
Тбилиси около 1.500 магазинов, павиль
онов, ларьков, палаток и лотошников. 
Только за последнее время на улицах, в 
парках, садах и скверах открылось око
ло 60 сезонных торговых предприятий, 
продающих воды и мороженое. Органи
зована развозная торговля квасом.

Тбилисские предприятия треста «Пиво 
и лимонад Грузии» ежедневно поставля
ют в торговую сеть около 100.000 литров 
пива, более 50.000 бутылок прохлади
тельных напитков.

Н а  Тбилисском хладокомбинате выра
батывается до 7 тонн сливочного, молоч
ного, фруктового и шоколадного мороже
ного, которое поступает в продажу в

развесном виде, а такж е  в виде брике
тов, в стаканчиках, в вафлях.

Н а  с н и м к а х :  в новых торговых за
лах магазина прохладительных вод на 
проспекте Руставели.

Фото В . Тархова.

Научная сессия институтов 
Грузии и Армении

рассматривает, как самое справедливое и ; этими интерпелляциями. Газеты сообщают,
единственно правильное, предложение пра
вительственной делегации КНДР на Же
невском совещании, в котором говорится, 
что в течение шести месяцев из Кореи 
должны быть выведены иностранные вой- j 
ска. ЦК ЕДОФ считает самым рациональ
ным, своевременным и практическим пред
ложение делегации КНДР на Женевском со
вещании относительно образования обще
корейской комиссии из представителей 
Южной и Северной Кореи для подготовки 
проведения свободных всеобщих выборов в

что было принято решение потребовать от
срочки указанных интерпелляций на 
неопределенное время, что означает их от
клонение. Для обоснования своей позиции 
правительство, по сообщению газет, ссыла
ется на невозможность обсуждать индо- 
китайскую проблему во время Женевского 
совещания.

Газета «Фран-тирер» пишет: «Прави
тельство надеется избежать дебатов... но

Закончилась состоявшаяся в Тбилиси пер
вая научная сессия Института строительно
го дела Академии наук Грузинской С С Р  и 
Института строительных материалов и со
оружений Академии наук Армянской С С Р .

Участниками сессии было прочитано 
16 докладов по вопросам строительства. Р а 
ботники Институтов Грузии и Армении 
договорились о дальнейшем творческом со
дружестве.

Новый спектакль театра 
имени Руставели

Государственный театр имени Ш . Рус 
вели показал очередную премьеру — пь 
молодого драматурга В . Канделаки «С 
няк». Спектакль идет в постановке режис 
ра А. Двалиш вили, художественное офо| 
ление заслуженного деятеля искус 
Грузинской С С Р  художника Д. Тавадзе.

Роли в спектакле исполняют: народ)
артист республики Э. Апхаидзе, заел у ж 
ная артистка Д . Хуцишвили, артис 
Г. Гегечкори, Г. Сагарадзе, Н. Чхеид 
А. Купрашвили, Н. Мчедлидзе, В. Суда 
лидзе и другие.

Спектакль прошел с успехом.

М А Т Ч  НА П Е Р В Е Н С Т В О  М И Р А  
ПО  Ш А Х М А Т А М

4 мая в Москве, в Концертном зале имени 
Чайковского, состоялась 20-я партия шахмат
ного матча на первенство мира. Белыми 
играл Ботвинник. Н а  41-м ходу партия бы-

в парламенте усиливается лихорадка. Мо- 
Северной и Южной Корее без какого бы то , жет, П0ЯВ11ТЬСЯ большинство, которое по
ни было вмешательства извне. Самым необ-1 треоует немедленного оосуждения ннтер- 
ходимым и неотложным является то, чтобы j нелляции».
эта коммсспя приняла меры к установлению Показателем беспокойства широких пар- 
экономических и культурных связей меж- ламентских кругов является поездка пре,д-
ду КНДР и Южной Кореей, то есть к уста-' седателя комиссии иностранных дел Наци-, .................... .............
новленшю и развитию торговых, финансо- онального собрания Даниэля Мейера в Же- ( ла отложена с некоторым позиционным пре-
вых, расчетных, ^транспортных и погра- неву для встречп с главой фраНцузскон имущество« У Смыслова.
ничных отношении, к созданию условии ,р1ргашп, 4,‘опжем Бито О прчупътятях I Вчера состоялось доигрывание партии,для перемещения населения, пересылки пи- • делега«Ш| поржем ьидо. и результатах I Г  -
сем и культурного научного обмена. I эд11Х переговоров Даниэль Мейер сообщит, Смыслов добился победы. Счет матча —

Обращение заканчивается призывом ко завтра на заседании указанной комиссии. 1 10,5:9,5 в пользу чемпиона мира.
всем членам патриотических партий и об-

НА П Е Р В Е Н С Т В О  С Т Р А Н Ы  
ПО  Ф У Т Б О Л У

Вчера в Москве, на стадионе «Ста; 
состоялась очередная игра на перв 
страны по футболу. Команда Централь» 
Дома Советской Армии встретилась 
спортсменами «Локомотива» (Харьки 
Игра закончилась со счетом 2 : 0 в пол: 
армейских футболистов.

В  Ленинграде, на стадионе имени Кир 
встретились команды «Зенит» (Ленингр 
и «Торпедо» (Горький ). Игра закончи, 
вничью —  1 :1 .

Редантор И. ЧХИКВИШВИЛИ.

щественных организации, ко всем патрио
тически настроенным лицам и обществен
ным деятелям решительно требовать, что
бы Женевское совещание приняло предло
жение правительственной делегации КНДР 
за основу переговоров в деле разрешения 
корейского вопроса и осуществления этого 
предложения, а также разоблачать и сры
вать маневры врагов мирного урегулирова
ния корейского вопроса на Женевском со
вещании.

Заявление Поля Робсона
НЫО-ПОРК, 4 мая. (ТАСС). Поль Роб

сон сделал следующее заявление для пе
чати:

«Различные газетные обозрежатели, ра
диокомментаторы и журналы распростра
няют фантастическую клевету, утверждая, 
будто Поль Робсон «меняет свои взгляды». 
Ну что ж, лжецы будут продолжать свою 
ложь, и как это ни печально, приходится 
признать тот неоспоримый факт, что в на
ше время американские поставщики обго
няют весь мир в производстве и распро
странении всевозможной лжи, включая, 
как мы только что видели в Вашингтоне, 
фальсифицированные фотографий.

Но я хотел бы сделать следующее заяв
ление для печати: весь смысл моей жиз
ни и моей работы —  это преданность моим 
убеждениям. Сейчас, так же, как и в тече
ние многих лет, я неуклонно и полностью 
отдаю все свои силы борьбе за мир и де
мократию во всем мире, за освобождение 
негров и колониальных народов, за друж
бу с народами Советского Союза, нового 
Китая и европейских стран народной де
мократии. Интересы трудящихся масс во 
всех странах —  вот принцип, которым я 
руководствуюсь, и я знаю, что нет такой 
силы на земле, которая заставила бы ме
ня изменить ему.

Тем же, кто публично заявляет, что я 
изменил свои взгляды, я могу сказать сле
дующее: до какой глупости может дойти 
человек! Неужели сегодня, когда Даллес 
ежеминутно грозит сбросить водородную 
бомбу к навлечь на наши головы анало
гичный ответный удар, борьба за мир 
имеет меньшее значение? Мыслимо ли,

чтобы Поль Робсон —  лауреат междуна
родной Сталинской премии мирз —  пре
кратил когда-либо свою борьбу за священ
ное дело мира?

Неужели я, один из трех человек, кото
рым было присуждено в 1950 году звание 
«защитника африканской свободы», могу 
в 1954 году закрыть глаза на продолжаю
щееся убийство моих братьев в Кении? А 
здесь, в Америке, разве здесь расовая дис
криминация уже мертва и . похоронена? 
Разве конгресс принял закон, запрещаю
щий линчевание, и закон о справедливом 
найме на работу? Разве удовлетворены 
требования моего народа относительно эко
номического, политического и социального 
равенства? Если нет, то почему же должен 
Поль Робсон, посвятивший всю свою жизнь 
борьбе за эти цели, изменить теперь свои 
взгляды?

Ведь каждый день приносит новые до
казательства того, что великое дело мирз 
и освобождения, которое неразрывно связа
ло меня с большинством челонечества, 
непобедимо. Приговор империализму уже 
произнесен во всей Азии, а вскоре Афри
ка и другие колониальные страны, которые 
пытаются сейчас сбросить свои оковы, под
нимутся во всем величии свободы.

И кажется, что и здесь, в нашей стра
не, тот, кто хочет «самостоятельно» всту
пить в новую мировую войну, не сможет 
рассчитывать на поддержку американского 
народа, а все другие уже сказали «нет».

Изменить мои взгляды? О, господа пред
ставители печати, лучше

Бои под Дьен-Бьен-Фу
ШАНХАП. 4 мая. (ТАСС). Как передает 

Вьетнамское информационное агентство, в 
ночь с 3 на 4 мая часта вьетнамской На
родной армии атаковали последний фран
цузский пост западнее Муонг-Таня, у Дьен- 
Бьен-Фу. После полуторачасового боя весь 
вражеский гарнизон этого поста был взят 
в плен.

С 1 мая вьетнамская Пародная армия 
заняла пять вражеских постов, уничтожи
ла шесть рот противн«ка и захватила все 
их вооружение и боеприпасы.

Результаты  парламентских 
выборов в Турции

АНКАРА, 4 мая. (ТАСС). По предвари
тельным данным, в результате выборов, 
проведенных 2 мая, в турецком меджлисе 
10-го созыва места распределены следую
щим образом: из 541 депутатского мандата 
508 принадлежат «Демократической пар
тии», 28— «Народно-республиканской пар
тии» и 5 мест —  «Республиканско-нацио- 
нальной партии».

Последствия землетрясения
в Г реции

ЛОНДОН, 4 мая. (ТАСС). По сообщению 
корреспондента агентства Рейтер из Афин,
в Фессалии в результате землетрясения 
30 апреля разрушено более чем 3.800 до- 

бы вы измени-1 мов, 19 церквей и 4 школы. Тысячи людей 
ли свои взгляды, ибо то, во что верю я, ! остались без крова. Убито 27 и ранено бо-

1 лее 150 человек.

ТБИЛИССКИЙ ОРДЕНА  ЛЕНИНА 
T EA ÎP  О П ЕРЫ  И 6АЛЕ1А 

им 3 ПАЛИАШ ВИЛИ

Ш|||Ш11111Ш1111Ш111111Ш11М1111111ШШ11Ш11|11Ш111111Ш11111|111|11 
ГРУЗИ Н С КАЯ ГО СУД АРСТВЕННАЯ |  

ФИ ЛАРМ ОНИЯ
БО ЛЬШ О Й  ЗАЛ КО Н СЕРВАТО РИ И

СЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ

7 мая
Б. Асафьев БА ХЧИ САРАЙ СКИ Й  ФОНТАН ^
3 мая
Д Торадзе ЗА МИР

Билеты, взятые на 7 мая, на спектакль 
«За мир», действительны на 8 мая.

Начало в 8 час. 30 м. вечера.

Е  Пятница 7 мая

Театр ямени Ш. Руставели—«Праздник в С: 
ула» (в 8 ч. 30 м. веч.); театр имени К. Мар, 
нишвили — «Хозяйка гостиницы» (в 8 ч. 30 м. 
в Доме железнодорожника, Плехановский 
127-а); театр имени А. Грибоедова—«Сто ми: 
нов» (в 8 ч. 30 м. веч.); театр армянской дра 
«Опытное поле» (в 8 ч. веч.); театр музкоме: 
«Под небом Тбилиси» (в 8 ч. 30 м. веч ); гр: 
ский ТЮ З — «Сурамская крепость» (в 7 ч. f 

Дирижер -  Джемал ГОКИ ЕЛ  И. |  русский ТЮЗ-«Дубровский» (в 10 ч. ут ),

К О Н Ц Е Р Т

I  Государственного  симфонического 1 
оркестра Грузии

1Ш11111ШШП11111Ш1111Ш11ШШ11ШШ11Ш111111Ш1111111Ш1Ш1Ш1Ш = Солисты — учащиеся Центральной музыкаль-= . _ , „„„л
= ГОСУД АРСТВЕННЫ Й ДРАМ АТИ ЧЕСКИ Й  1  |  ной школы им. 3. Палиашвили. | .  НИЦЗ ЖИЗНИ* (В 7 Ч' 30 М‘ ВеЧ ): П*зияский

= кольный театр — «Мзвчабуки» (в 10 ч. ут.)ТЕАТР им К С. ГРИБОЕДОВА

НЕ Н А ЗЫ ВА Я  ФАМ ИЛИЙ

Е  Е  В программе:
Е  Е  Римский-Корсаков, Гайдн Григ, Сен-Санс, §
Е  г  Шопен, Шуман, Лист.- =  —
= 5  Начало в 9 час. вечера.
_ I  Билеты продаются в Большом зале Е

Е  7 мая 
Е  В, Минко
Е  8 мая
I  Лопе де Вега СОБАКА НА С ЕН Е
Е  Начало в 8 ч. 30 мин. вечера. Е  Е  консерватории. Ё
Tiiiiiiitiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiitiiiiitiitiiiiiin TiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiniiiiï 
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О Т Д Е Л  У Ч Е Б Н Ы Х  З А В Е Д Е Н И Й  М И Н И С Т Е Р С Т В А  К У Л Ь Т У Р Ы  
3  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  Ш-

ский кукольный театр — «Милый зайка» (в 
30 м. и в 12 ч. 30 м, в клубе имени Дзержинск 
театр санкультуры — «Платон Кречет» (в 
30 м. веч.).

О Б Ъ Я В Л Я Е Т

-

прием учащихся в подготовительную группу и в 1-й класс тбилисских музы- ®
кальных школ и в Центральную музыкальную школу им. 3. Палиашвили при g
Тбилисской госконсерватории на 1954-55 учебный год 9

по специальностям: —
■ 1. Фортепианный класс. щ

2. Оркестровый класс (смычковые и духовые инструменты). Ц
Прием заявлений до 15 мая с. г. Щ
Приемные экзамены —  с 20 мая по 30 мая. ц
Подробные справки можно получить в канцеляриях школ по адресам: j
1. Центральная музыкальная школа —  ул. Атарбекова, 42, тел. 3-01-14. ;;
2. Музыкальная школа Ns 1 —  ул. Энгельса, 14, тел. 3-08-02.
3. М узыкальная школа №  2 —  Плехановский пр, 166, тел. 3-13-46. f f
4. М узыкальная школа №  3 —  ул. Атарбекова, 38, тел. 3-46-48. §

; 5. М узыкальная школа Ns 4 —  ул. Советская, 127, тел. 3-60-21. -
; 6. М узыкальная школа №  5 —  ул. Коджорская, 1, тел. 3-63-45. з

7. М узыкальная школа Ns 6 —  ул. Засулич, 29, тел. 3-07-98.
I 8. М узыкальная школа Кя 7 —  ул. Долидзе, 1. g
’ 9. М узыкальная школа Ne 8 —  ул. Университетская, 42. ~

10. М узыкальная школа N9 9 — ул. Цилканская, 3, тел. 3-07-65. Щ
11. М узыкальная школа №  10 — ул. Кренкеля, 4.: 11 ni 11111111 и 11 mi 111 fi 11 м 11111 щи и 111 и 11 im 11 тт/ттттятттктют

Гр. АСЛАНОВА-БАБАХАНЯН Роза Сергее 
на, проживающая по ул. Читадзе, 4. в< 
дает дело о разводе с гр. АСЛАНОВЫМ Д 
лиселимом Татсвосовичем, проживающим 
же. Дело подлежит рассмотрению в граж 
ской коллегии Верховного Суда Грузии 
ССР.

Гр. АПОЛОХОВА Александра Серге 
проживающая на ст. Навтлуги, железнодо 
ный барак. 13, возбуждает дело о разводе 
гр. ПАРАМ О Ш И НЫ М  Иваном Н и к о л а е в и ч е  

проживающим по Кахетинскому шоссе. 41- а 
ло подлежит рассмотрению в нарсуде 
участка района имени 26 комиссаров, гор- л 
лиси.

уже претворяется в жизнь».

Гр. АРУТЮ НЯН Левон Мелитонович, прожи
вающий по Обводному переулку, 14, возбуж
дает дело о разводе о гр М КРТИ ЧЯН  Жасми- 
ной Шмавоновной, проживающей по Гурджаан- 
ской ул., 18. Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 2-го участка района имени 26 комисса
ров гор. Тбилиси.

Гр. СТРУЧАЛИ Н  Михана Иванович, прожи
вающий по Кикетской ул., 57, возбуждает де
ло о разводе с гр. ГАЛУШ КИ Н О Й  Екатериной 
Димитриевной, проживающей по Гардабавско-
му шоссе, 48. Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 5-го участка района имени 26 комис
саров гор. Тбилиси.

В И.. Л. Н. Калины и В. Г. Карпов с сем 
извещают о смерти дочери и сестры 

Аллы Георгиевны Карповой-Пай.юдз*- 
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — 
Джапаридзе, 15. Вынос 9 мая. в 4 часа 3

Р  A., H. А., Т. Р., Л. Р .. Н . Б. и Г; Т. Kî 
квелия извещают о смерти отца, свекр3

дедушки
Артема Маркозовича Квирквелия- 

Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. "  
Нико Николадзе, 7. Вынос 8 мая. в 6 час.

Д. С. Гвазава, Э. А. и В. М. Гвазава язв 
ют о смерти мужа, отца и брата 
Александра Михайловича Г в а з а в а .   ̂

Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч.. на
ул. Лермонтова, 29. Вынос 8 мая, в 6 ча'

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  заместители редактора — 3-18-04, 3-18-07 
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